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Л Е К Т О Р
У партийных организаций, у ра

ботников идеологического фронта 
сейчас нет более важной, почетной 
и благородной задачи, чем пропа
ганда новой Программы КПСС, ре
шений XXII съезда партии, моби
лизация трудящихся на их осуще
ствление.

На днях бюро обкома КПСС об
судило вопрос «О работе областно
го отделения Общества по распрост
ранению политических и научных 
знаний по пропаганде решений и 
материалов XXII съезда КПСС». 
Бюро обкома отметило, что област
ное отделение Общества улучшило 
свою работу, стало больше оказы
вать помощи партийным организа
циям в мобилизации трудящихся 
области на выполнение задач хо
зяйственного и культурного строи
тельства.

Шире стал размах лекционной 
пропаганды, разнообразнее формы, 
повысилось ее мобилизующее воз
действие.

За последнее время качество 
лекций многих лекторов повыси
лось, лекции стали более конкрет
ными и целеустремленными, воз; 
росла действенность лекционной 
пропаганды. Однако главный недо
статок лекционной пропаганды — 
отрыв ее от жизни, от практики 
коммунистического строительства 
•— до сих пор до конца не преодо
лен. Зачастую лекциям не хватает 
боевитости, злободневности, насту
пательного духа, они далеки от 
жизни того коллектива, в котором 
выетупает лектор, читаются сухо и 
бесстрастно. Такие лекции не могут 
зажечь слушателей, разбудить их 
творческую инициативу, поднять 
людей на решение насущных прак
тических задач, на преодоление не
достатков, вселить желание доби- 
ватьея новых успехов в труде.

Серьезные недостатки в содер- 
,жании лекционной пропаганды сви
детельствуют о том, что партийные 
организации, областное и районные 
отделения Общества по распрост
ранению политических и научных 
знаний, бюро секций слабо контро
лируют качество лекций, мало по
могают. лекторам, особенно моло
дым, в повышении их теоретиче
ской подготовки и методического 
мастерства. Особенно мало внима
ния уделяют качеству лекций сек
ции международной жизни, полит 
экономии и биологии областного 
отделения Общества. Наиболее ква
лифицированные лекторы областно
го центра мало помогают в повы
шении лекторского мастерства 
сельским лекторам.

Партийные организации, отделе
ния Общества по распространению 
политических и научных знаний, 
группы лекторов должны прояв
лять неустанную заботу об идейно
теоретическом содержании лекций. 
Надо усилить контроль за качёст- 
вом лекций, улучшить воспитание 
и учебу лекторов, особенно моло
дых, повысить требовательность к 
лекторам, поднять уровень критики 
и самокритики в работе правления 
н секций отделения Общества и 
групп лекторов. Каждый лектор 
должен быть не только пропаганди
стом, но и организатором масс в 
борьбе за выполнение программы 
коммунистического строительства,

В нашей области работают ты
сячи специалистов всех отрас
лей знаний — ученые, инжене
ры, учителя, врачи, агрономы. 
ИмеЩтся богатейшие возможно, 
сти для развертывания лекционной 
пропаганды, расширения сферы ее

влияния. Однако размах лекцион
ной пропаганды в области еще не
достаточен.

Многие руководящие партийные, 
советские, хозяйственные работни
ки, ученые, учителя, инженерно- 
технические работники, специали
сты сельского хозяйства не участ
вуют в лекционной пропаганде. На
пример, из 180 преподавателей ин
женерно-строительного института 
членами Общества по распростране- 
нйю политических и научных зна
ний являются всего 50 человек. 
Около половины членов Общества 
по распространению политических 
и научных знаний не выступает с 
лекциями перед трудящимися.

Сейчас, в дИи подготовки к выбо
рам в Верховный Совет СССР, на
до особенно усилить размах лекци
онной пропаганды, активизировать 
всех лекторов, членов Общества 
по распространению политических 
и научных знаний.

Для пропаганды материалов 
XXII съезда КПСС надо широко 
использовать все формы и средст
ва лекционной пропаганды — лек
тории, циклы лекций, кинолекто
рии, тематические вечера, устные 
журналы, народные университеты 
и школы культуры. Лекции долж
ны систематически читаться не 
только по месту работы трудящих
ся, но и по месту их жительства. 
Особое внимание следует уделить 
организации лекций, тематических 
вечеров, устных журналов на агит
пунктах, привлекая сюда широкий 
круг слушателей, особенно пенсио
неров и домохозяек.

Чтобы полнее использовать си
лы лекторов, расширить размах 
лекционной пропаганды, сделать ее 
более целеустремленной, нужно 
улучшить планирование лекций. 
Во всех городах и районах следу
ет составлять единые планы чте
ния лекций партийными организа
циями и отделениями Общества по 
распространению политичееких и 
научных знаний.

Насущной задачей является 
улучшение пропаганды сельскохо
зяйственных знаний и опыта пере
довиков сельского хозяйства.

Пропаганда сельскохозяйствен
ных знаний в области поставлена 
неудовлетворительно. В 1961 году 
лекторами областного отделения 
Общества по распространению по
литических и научных знаний про
читано более 54 тысяч лекций, из 
них только 3.060 лекций — по 
сельскохозяйственной тематике, в 
том числе об опыте передовиков 
сельского хозяйства — 600 лек
ций. В Зырянском районе лектора
ми Общества за весь год об опыте 
передовиков сельского хозяйства 
прочитано 4  лекции, в Кривошеин- 
ском — 5. Почти совсем не читает
ся лекций о пропашной системе 
земледелия.

Надо резко усилить пропаганду 
сельскохозяйственных знаний, опы
та передовиков сельского хозяйст
ва, привлечь к этому делу всех спе
циалистов областной сельскохозяй
ственной опытной станции, обл- 
сельхозуправления, сельхозтехни
кума, специалистов колхозов и сов
хозов.

Больше внимания следует уде
лить атеистической пропаганде.

Трудящиеся области решают 
большие задачи хозяйственного и 
культурного строительства. Почет
ный долг лектора — вместе со все
ми тружениками промышленности 
и сельского хозяйства бороться за 
успешное решение этих задач.

Руководители Коммунистической 
партии и Советского правительства 

на Всесоюзной художественной 
выставке

МОСКВА, 2 марта. (ТАСС). Большим успехом пользуется Всесоюзная 
худолсественная выставка, открывшаяся в Центральном выставочном за
ле в канун X X II съезда КПСС. Более трех тысяч произведений живописи, 
скульптуры, графики, созданных художниками 15 союзных республик, 
отражают кипучую жизнь Страны Советов, героические свершения со
ветских людей —  строителей коммунизма.

За 4,5 месяца выставку посетило около 400 тысяч человек.
Сегодня Всесоюзную художественную выставку посетили товарищи 

Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, Ф. Р. Козлов, А. Н. Косыгин, 0. В. Кууси
нен, А. И. Микоян, Д. С. Полянский, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, 
Н. М., Шверник.

Гостей встречали и давали им пояснения художники С. В. Герасимов, 
Б. Б. Иогансон, М. Г. Манизер, Е. Ф. Белашова, Ю. И. Пименов, Ф. П. Р е -_ 
шетников, А. А. Дейнека, Кукрыниксы (М. В. Куприянов, П . Н. Крылов, 
Н. А. Соколо1в), Министр культуры СССР Е. А. Фурцева.

Руководители Коммунистической партии и Советского правительства с 
интересом осматривали работы художников, особенно раздел, посвящен
ный портретам передО'Вых людей промышленности и сельского хозяйства. 
Отмечалось возросшее мастерство художников, тематическая широта вы
ставки —  свидетельство усилившейся связи мастеров изобразительного 
искусства с жизнью народа.

По окончании осмотра руководители партии и правительства пожелали 
художникам новых творческих успехов на благо народа.

Послания Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева А. Фанфани 

и Абубакару Т. Балева
председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев направил пред
седателю Совета министров Италии 
А. Фанфани и премьер-министру Ни
герии Абубакару Т. Балева послания 
в связи с их ответами на предложе
ние Советского правительства на
чать работу комитета 18-ти госу
дарств по разоружению на самом вы
соком уровне, с участием глав госу
дарств или правительств.

*,*
В послании г-ну ^Фанфани 

Н. С. Хрущев выражает убеждение, 
что наиболее ответственным руково
дящим деятелям государств целесооб
разно принять участие в перегово
рах именно в самом их начале, что
бы придать этим переговорам нуж 
ное направление.

Глава Советского правительства 
отмечает, что трудно согласиться с

ПО ПОЧИНУ ИНГУЗЕТСКИХ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Ко дню выборов—9 тысяч кубометров 
древесины сверх плана

ПАР АБЕЛЬ. (По телефону). Сотни километров отделя
ют лесосеки Ингузетского леспромхоза от лесопунктов и 
мастерских участков Парабельского 'леспромхоза. Но не 
даром говорят: у  доброй вести быстрые крылья. Цен
ная инициатива ингузетцев —  встретить день выборов 
в Верховный Совет СССР новыми успехами в труде —  
нашла горячую поддержку у парабельских лесо'рубов.

—  В эти дни лесорубы предприятия ежедневно пе
ревыполняют суточный график вывозки древесины, —  
рассказал в беседе с нашим корреспондентом главный 
инженер леспромхоза Н. П. Сушков. —  Прп плане 
2 тысячи кубометров мы ежедневно заготавливаем и 
вывозим на нижний склад по 2 .100— 2.200 кубометров 
древесины. Леспромхоз досрочно выполнил двухмесяч-' 
ный план лесозаготовок.

Коллектив нашего леспромхоза решил ко дню выбо
ров в Верховный Совет СССР дать сверх плана 9 тысяч 

кубометров древесины, не позже 24 марта выполнить 
квартальное задание и до конца месяца вывезти сверх 
плана не менее 10 тысяч кубометров леса.

В широко развернувшемся соревновании в честь вы
боров в Верховный Совет СССР первое место занимают 
лесозаготовители Осиповсжбго мастерского участка 
Нельмачевского лесопункта. Еоллективо'М участка руко
водит 01ПЫТНЫЙ мастер лесозаготовок И. П. Кривовяз. 
Коллектив обязался выполнить квартальный план к 
18 марта. Дружный коллектив на-три недели раньше 
срока вьшолнил это. обязательство. До конца марта

США начинают ядерные 
испытания в атмосфере

И ы сш у п л ен и е  п р ези д ен т а / К е н н ед и

ОСИПОВНЫ дадут сверх плана не 4 тысячи кубометров 
леса, как намечалось ранее, а 7 тысяч кубометров. 
Особенно хорошо трудится ударник коммунистического 
труда тракторист тов. Коровин. На трелевке древесины 
он в полтора раза перевыполняет сменные нормы. Еже
дневно дают сверхплановый лес тракторист тов. Пани- 
хидин, грузчик леса тов. Долгих, который грузит в сме
ну по 25 кубометров леса при норме 19 кубометров.

В дни предвыборной вахты регулярно перевыполня
ют суточный график вывозки древесины коллективы 
Чузиковского и Пайдугинского лесопунктов, Нарыиско- 
го онлавного участка нашего леспромхоза. Большинство 
механизаторов здесь намного перевыполняет сменные 
задания. Особенно высоких показателей добились ма
лые комплексные бригады В. Заболотского, И. Генинга, 
Д. Мосиенко, В. Довыденко, Р. Прибса. В коллективе 
Парымского сплавного участка во главе соревнующихся 
идут ударники коммунистического труда —  руководи
тель малой комплексной бригады тов. Грабовский, 
бригадир бригады раскряжевщиков тов. Гончаров. Они 
ежедневно дают десятки кубометров сверхпланового 
леса.

Хочется сказать доброе слово о наших лучших води
телях лесовозных машин. В любую погоду, в морозы и 
оттепель, бесперебойно доставляют на нижний склад 
древесину шоферы Дмитрий Барбарос,- Дмитрий Сень- 
кин, Григорий Езрнаух, которые выполняют сменные 
нормы на 135— 145 процентов.

Прежнее обязательство устарело

-г

ВАШ ИН ГТО Н, 3 марта. (ТАСС). 
Президент С Ш А  Кеннеди в вы
ступлении по телевидению и радио 
заявил, чТо Соединенные Штаты в 
конце апреля начнут серию испы
таний ядерного оружия в атмосфе
ре.

Кеннеди заявил, что эти испы
тания будут проведены над Тихим 
океаном и продлятся два— три ме
сяца.

Пространное выступление прези
дента С Ш А  было попыткой оправ
дать эту агрессивную акцию. Кен
неди пообещал сделать все возмож
ное, чтобы свести к  минимуму вре
доносное влияние радиоактивных 
осадков от ядерных взрывов в ат
мосфере.

Кеннеди заявил, что проведение 
серии ядерных испытаний в атмо
сфере якобы вызвано интересами 
национальной безопасности СШ А. 
Подав в искаженном свете исто
рию переговоров между Западом и 
Востоком о разоружении и, в част
ности, о запрещении ядерных ис
пытаний, Кеннеди возлагал на Со
ветский Союз вину в том, что не 
достигнуто соглашение о запреще-| 
НИИ испытаний ядерного оружия. 
Президент заявил, что достижения; 
Советского Союза в производстве 
ядерного ' оружия «вынуждают» 
Соединенные Штаты провести ис
пытания, своих видов ядерного ору
жия.

В своем выступлении Кеннеди 
также заявил, что если Советский

Союз согласится принять совмест
ное англо-американское предложе
ние о заключении договора о за
прещении ядерных испытаний и 
если такой договор будет подписан 
и вступит в силу до конца апреля, 
то Соединенные Штаты не начнут 
испытаний ядерного оружия в ат
мосфере. В данном случае Кенне
ди ничем не рисковал, хорошо 
зная, что Советский Союз отвер
гает предлагаемую С Ш А  и Англи
ей систему инспекции, как совер
шенно неприемлемую. Президент 
добавил, что в случае принятия Со
ветским Союзом англо-американ
ского проекта, он и английский 
премьер-министр Макмиллан «соч
тут подходящим встретиться с 
Н. С. Хрущевым в Женеве .. . для 
подписания окончательно вырабо
танного пакта».

Кеннеди обещал, что Соединен
ные Штаты на начинающе.м свою 
работу в Женеве 14 марта комитете 
18-ти государств по разоружению 
предложат серию планов разору
жения. которые президент назвал 
планами «главного прорыва к  ми- 
РУ»,

Тем самым президент по суще
ству подтвердил мнение, что С Ш А 
рассматривают работу комитета по 
разоружению как удобную возмож
ность ослабить отрицательное от
ношение мировой общественности 
к  возобновлению Соединенными 
Штатами ядерных испытанийг1 • - - g

Еоллектив Октябрьского лесопункта Пышкино-Троиц- 
кого леспромхоза с воодушешлешем воспринял Обраще
ние ЦЕ ЕПСС ко веем избирателям. Стремясь достойно 
встретить день выборов в Верховный Совет СССР, он 
брал обязательство: план вывозки древесины первого 
квартала выполнить к  18 марта.

Лесопункт успешно справился с вьшолнейием январ
ского плана, досрочно, 25 февраля, вьшолнил февраль
ский план и дал сверх плана двух месяцев- 2.590 кубо
метров леса.

Горячо поддержал коллектив лесопункта патриотиче
ский почин ингузетских лесозаготовителей. Подсчитав 
СВОЙ возможности, он взял новое социалистическое 
обязательство: квартальный план вывозки древесины в 
объеме 15 тысяч кубометров выполнить не позднее 10 
марта и дать стране сверх плана до конца квартала 5 
тысяч кубометров древесины.

Для успешного выполнения этого обязательства кол
лектив решил добиться комплексной выработки на каж
дого работающего на лесопункте в первом квартале не

менее 183 кубометров при плане 178 кубометров, обес
печить выработку на машино-смену на валке, трелевке 
и погрузке леса крупными пакетами трактором ТДТ-60 
по 50 кубометров при норме 47 кубометров, на вывозке 
леса автомашинами— по 50 кубометров при норме 49 
кубометров, на прямой вывозке тракторов ТДТ-60— по 
40 кубометров при норме 34 кубометра.

Сейчас на лесопункте многие валочно-трелевочные 
бригады и шоферы изо дня в день значительно перевы
полняют свои сменные задания.

Особенно хорошо трудятся комсомольско-молодежная 
бригада В. Нечепуренко, выполняющая нормы выработ
ки ца 130— 150 процентов, бригады Н. Блохина и 
Б. Новикова, перевыполняющие сменные задания на 
15— 20 процентов. Высокая выработка у шоферов 
А. Щербакова, В. Пирогова, В. Громова, раскряжевщи
ков Е. Шаркова, И. Талуца, Е. Березина.

, П. БАРСАГАЕВ, 
член корреспондентского поста на общественных 

началах по Пышкино-Троицкому району.

☆

Геннадий Миро

нов руководит одной 

из лучших комплек

сных бригад Орлов

ского леспромхоза. В 

дни вахты в честь 

выборов в Верхов

ный Совет СССР 

его бригада ежеднев

но перевыполняет 

задания на 3 0 —50  

процентов.

На снимке: Г. Ми

ронов.
Фото
Ф. Хитриневича.

И

Wm

■
ш

' '

предложением г-на Фанфани отло
жить участие государственных дея
телей самого высокого положения в 
переговорах по разоружению до «кри
тической или заключительной ста- 
,дии» этих переговоров. Скажу откро
венно, пишет Н. С. Хрущев, нам 
трудно согласиться, что такой подход 
сулит что-либо хорошее.

Н. С. Хрущев указывает, что в 
таком трудном деле, как переговоры 
по разоружению, многое зависит от 
правильного старта в работе коми
тета. Он подчеркивает, что у  госу
дарственных деятелей самого высоко
го уровня 'больше возможностей с 
самого начала дать переговорам в 
комитете верный курс.

Председатель Совета Министров 
СССР обращает внимание на то, что 
разоружение затрагивает жизненные 
интересы каждого государства —  об
ласть обеспечения их безопасности, 
которую при нынешней международ
ной обстановке все предпочитают 
держать подальше от посторонних 
глаз.

Едва ли нужно доказывать, пишет 
Н. С. Хрущев, что именно руководя
щим деятелям наиболее высокого 
уровня и положения легче проявить 
при личном общении доверие к  на
мерениям н  предложениям другой 
стороны и создать благоприятную 
атмосферу для нахождения путей к  
сближению позиций сторон.

Все это и учитывало Советское 
правительство, выдвигая предложе
ние о том, чтобы начать переговоры 
по разоружению на самом высоком 
уровне, с .участием глав правительств 
и государств. Искренне стремясь к 
достижению соглашения о разоруже
нии, оно и сейчас продолжает при
держиваться мнения, что этот путь 
сулит наибольшие надежды на .успех.

Н. С. Хрущев выражает надежду, 
что г-н  Фанфани и возглавляемое им 
правительство приложат усилия к  то
му, чтобы предстоящим переговорам 
в Женеве было обеспечено успешное 
начало.

В своем ответе на предложение 
Советского правительства г-н  Фанфа
ни предлагает отложить участие го
сударственных деятелей самого вы
сокого положения в переговорах по 
разоружению до «критической или 
заключительной стадии» этих пере
говоров. Он не считает возможным 
принять советское предложение о 
том, чтобы на высшем уровне была 
проведена начальная —  наиболее 
ответственная часть работы комите
та по разоружению.

В послании премьер-министру Ни
герии Н. С. Хрущев выразил при
знательность за теплые слова, в ко
торых отмечаются усилия Советско
го Союза в поисках решения важных 
проблем, стоящих в настоящее вре
мя перед миром.

Во всей своей .внешней политике, 
говорится в послании, Советский 
Союз исходит из стремления содей
ствовать сохранению и упрочению 
мира, предотвращению войны, кото
рая могла бы в наш век, веж ракет
но-ядерного оружия, принести наро
дам поистине неисчислимые бедст
вия. Мы искренне рады, что в этом 
центральном вопросе современности 
—  вопросе о мире и войне —  наши 
позиции совпадают с позициями Ни
герии, одного из крупных независи
мых государств новой, свободной Аф
рики.

Н. С. Хрущев рассматривает как 
добрый знак, предвещающий конст
руктивные действия Нигерии в коми- 
тете 18-ти государств, вы сказы в^ 
ния г-на Абубакара Т. Балева, что 
правительство Нигерии придает дол
жное значение разоружению и раз
деляет точку зрения СССР о необхо
димости сделать все ’ возможное для 
того, чтобы работа комитета по раз
оружению' увенчалась успехом.

Глава правительства СССР под
черкивает, что для успеха перегово
ров важно именно в самом начале 
обеспечить известный минимум дове
рия между их участниками. Это боль
ше под силу тем, кто наделен широ
кими полномочиями, облечен в самой 
высокой степени доверием своих на
родов.

Если руководящие государствен
ные деятели наиболее высокого по
ложения с самого начала переговоров 
возьмутся за то, чтобы создать бла
гоприятную атмосферу и  направить 
работу комитета в правильное русло,, 
то шансы на успех, несомненно, воз
растут. А это в конечном счете са
мое главное, указывается в посла
нии.

Премьер-министр Нигерии Абуба- 
кар Т. Балева в ответе на предложе
ние Советского правительства отме
чает, что он с интересом и восхище
нием следил за неослабными усилия
ми СССР в поисках решения важ
ных проблем, стоящих в настоящее 
время перед миром. Он разделяет 
точку зрения СССР о том, что долж
но 'быть сделано все возможное, что
бы усилия комитета 18 государств 
по разоружению увенчались успехом.

(ТАСС),

Ш ЧЕРД
К о л л е к т и в  с к в  «Сибэлек-

тромотора» получил ответ
ственное задание. Ему поручили 
совместно со специалистами Все
союзного института электрифика
ции сельского хозяйства СССР 
разработать новую конструкцию 
универсальной электрифициро
ванной дробилки кормов для 
животноводческих ферм. Этот 
своеобразный комбайн высокой 
производительности будет при
готавливать питательную пасту 
из корнеплодов и силоса, сенную 
муку, перерабатывать зерновые 
отходы.

В субботу заканчивались рабо
ты по монтажу первого опытно
го образца универсальной злек- 
трифицир о ванной дробилки. 
Предстоит изготовить еще один 
.образец. На заводе «Сибэлектро- - 
мотор» они пройдут промышлен
ные испытания.

Изготовлены образцы двига
телей к гидротолкателям в тро- 
пическо.ч исполнении. На пред
приятии это — новшество.

В  МОСКВУ на Всесоюзную 
конференцию по вопросам 

металлофизики выехала группа ' 
научных сотрудников Сибирского 
физико-технического института. 
Они выступят на ней с докла
дами.

Конференция состоится в ин
ституте металлургии Академии 

 ̂ наук СССР. .,

Н"*"”  А ТОМСКОЙ карандашной 
фабрике разработана новая 

технология изготовления каран
дашной дощечки методом ленточ
ного распила. Она основана на 
широком внедрении полуавтома
тического и автоматического 
. оборудования. Станки ' будут 
удалять дефектные участки дре
весины и производить вслепую, 
распил. Для механизации под- 

. собнЫх работ намечено исполь
зовать систему транспортеров.

работка деталей для 15 полуавто
матических станков.

Н А СТРОЙКАХ Томска узким 
местом являлось производ

ство мелких железобетонных из
делий. Трест «Стройдеталъ» вы
пускал их в недостаточном ко
личестве. Трудность эта посте
пенно будет преодолена: в строй 
вступил новый цех треста «Жил- 
строй». Он имеет четыре пропа
рочных камеры, вибростол, бето
номешалку, тельферы. Дневная 
мощность его — 300 оконных пе
реплетов.

В  ДОМЕ ученых три дня дли
лась конференция экономи

ко-юридического факультета Том
ского университета по правовым 
вопросам. В ее работе приняли 
участие ученые — юристы Том- 

. ска, Москвы, Ленинграда, Льво
ва и других городов страны — 
всего из 11 союзных республик, а 
также большое число работников 
суда и прокуратуры:

На конференции внесен ряд 
предложений уго усовершенство
ванию советского законодатель
ства. ■

В О ВТОРОМ ,цехе томской 
мебельной < фабрики М  1, 

как обычно, столяры заготавли
вали детали, но они отличаются 
от прежних. Это — детали для 
сервантов и малогабаритных ко
модов.

Первую партию новой продук
ции мебельное предприятие вы
пустит в этом месяце.

Специалисты фабрики присту
пили к разработке мер по унифи
кации деталей для производства 
мебели. Число их сократится 
примерно в десять раз. Это по
высит производительность труда, 
даст экономию, материала.

В  ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ лабо
ратории Томского завода 

режущих инструментов изготов
лен автомат для проверки сверл

Всего будет изготовлено в ре- на кривизну. Он устанавливается 
монтно-механическом. цехе фаб- в термической цехе.
рики и в механических мастер
ских Томского технического учи
лища № 1 около 30 станков. Пер
вый из них уже опробован и по
казал хорошие результаты.

Вчера в училище началась об-

С ОТНИ физкультурников 
Шегарского, Кожевников- 

ского и Томского сельского рай
онов вышли на старт фестивалей, 
посвященных Первой зимней 
спартакиаде народов СССР.
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Путь к  богатому 
урожаю

Опыт передовиков—каждому хозяйству

Хлеборобам нашего колхоза 'при
шелся по душе опыт алтайцев по соз
данию механизированных отрядов. 
Такие отряды по возделыванию зер
новых культур мы создали у себя: 
по одному в обеих комплексных 
бригадах и по одному механизирован
ному звену, которые возделывают 
пропашные культуры и лен.

За отрядами закрепили землю, тех
нику. В состав каждого отряда вошли 
тракторист, прицепщики, заправщи
ки, комбайнеры и шоферы. За отря
дом № 1 закрепили 874 тектара’ по
севной площади, 712 гектаров из ко
торых занимают зернобобовые куль
туры. У отряда iNs 2 —  606 гекта- 

. ров, из них 328 гектаров под зерно
бобовыми культурами.

Механизаторы стали больше про
являть инициативы в изыскании ре 
зервов повышения урожайности по
лей. На совещании, посвященном 
подготовке к  севу, они определили 
главное наиравление своей работы: 
борьба за качество, за полное исполь
зование ка:кдого гектара пашни. Ме
ханизатор тов. Коростин предложил 
механизировать разбрасывание мине
ральных удобрений. Изготовленный 
им центробежный разбрасыватель 
освободил колхозников от ручного 
труда. Теперь удобрения разбрасыва
ются равномерно перед самой куль
тивацией.

Борьбу за высокий урожай всех 
культур механизаторы начали еще 
осенью 1960 года. Поднимая раннюю 
зябь, углубили пахотный слой на 
4 — 5 сантиметров. Зимой на поля бы
ло вывезено более 3.500 тонн наво
за и перегноя.

Правление колхоза разработало 
наиболее эффективную агротехнику 
сева. В 1960 году хлеба в колхо
зе были повреждены ранним авгу
стовским заморозком. Поэто-му семе
на зерновых имели недостаточную 

. всхожесть и низкую жизнеспособ
ность. Они могли дать хорошие всхо
ды только по влажной, хорошо про
гретой почве. А весна 1961 года вы
далась затяжной и холодной. Мы пе
ред посевом все поля прикатали. Это 
обеспечило приток влаги из нижних 
слоев почву в верхние, более про
гретые. Семена заделали Hj|i,,iiiyr 
бину 5 — 7 сантиметров. Семена да
ли дружные всходы. За счет предпо
севного прикатывания почвы, у г
лубления пахотного слоя и повышен
ной нормы высева семян колхоз по
лучил дополнительно с каждого гек
тара по 3 — 4 центнера зерна.

В 1961 году испытали влияние 
микроудобрений на урожай льна. Под 
посев этой культуры внесли микро- 
удобрения. Это повысило урожай 
льносемян на 1,5 центнера с гектара, 
повысило выход волокна.

Во время сева избегали шаблона. 
Каждому полю дали свою агротех
нику. И каждый раз малейший слу
чай нарушения агротехники немед
ленно исправлялся. Причем делали 
это сами механизаторы, не дожидаясь 
замечаний агронома или председате
ля колхоза. Впрочем, нарушения бы
ли единичные. Механизаторы устано
вили такой порядок: закончил об
работку поля, сам проверь качество 
и сам же устрани недоделки, если 
они есть. Когда закончился сев, мно
гие механизаторы по собственней 
инициативе стали улучшать конфигу
рацию паровых полей, выровняли 
обочины, удалили одиночные деревья 
и пни.

Уборку зерновых в обоих отрядах 
провели групповым методом. На од
ном поле, ка к  правило, работали два 

три комбайна.
Итоги прошлого года таковы: в от

ряде М  1 получено с каждого гекта
ра зернобобовых 19,88 центнера, кар
тофеля— 126 центнеров, корней свек
лы —  145 центнеров. В отряде Л? 2 
собрано с гектара: зернобобовых —  
19 ,93, картофеля 110, корней

льносемян —̂  посвеклы —  131 и 
5,80 центнера.

Особенно ощутимы плоды новой 
формы организации труда в бригаде 
Лг 2, в которой на протяжении трех 
последних лет урожайность зерно
вых была ниже на 2 — 3 центнера по 
сравнению с первой бригадой. Те
перь бригады почти сравнялись по 
урожаю. В первой бригаде в 1961 
году бьио получено зерновых куль
тур на 5 центнеров с гектара больще, 
чем в прежние годы, когда не было 
механизированных отрядов.

В прошлом году кукурузу выращи
вали оба отряда —  по 25 гектаров в 
калсдом. Внимания ей уделяли мало; 
и урожай получился очень низкий. 
Нынче отношение к  кукурузе изме
нилось. Решено все посевы карто
феля передать первому отряду, а ку 
курузу будет выращивать второй от
ряд. Посевы ее увеличим до 100 гек
таров. Механи.зированное звено по 
возделыванию этой культуры возгла
вит тов. Мальков. Техника для сева, 
обработки и уборки кукурузы в по
рядке. На половину площади выве
зено по 25 тонн перегноя на гек
тар. Механизаторы продолжают вы
возку удобрений. Мы получили для 
всей площади посева скороспелый 
сорт кукурузы  «буковинский-3». К у 
курузоводы решили в этом году соб
рать не менее 350— 400 центнеров 
зеленой массы «королевы полей».

В обоих отрядах заложена хорошая 
основа для получения богатого уро
жая в четвертом году семилетки. 
Поднято 1.200 гектаров зяби и па
ров, полностью засыпаны семена зер
нобобовых и других культур для по
сева. Семена имеют хорошие посев
ные данные.

Правление колхоза распределяет 
20 процентов сверхпланового урожая 
механизаторам. Это усиливает мате
риальную заинтересованность хлебо
робов в высоком урожае.

Создание механизированных отря
дов способствовало улучшению экс
плуатации техники. Трактористы 
М. Зайцев, И. Левчугов, Г. Нище- 
глот, и . Кондаков так сохранили свои 
прицепные орудия, что они почти не 
требуют ремонта. Намного меньше те
перь поломок тракторов. Почти все 
механизаторы повысили выработку 
'на т р а к т о р . ;

Изучив материалы XXII съезда 
КДСС и выступления Н. С. Хрущева 
на зональных совещаниях,-мы пере
смотрели структуру посевных площа
дей. В этом году увеличиваем посевы 
зерновых, посеем 100 гектаров горо
ха, увеличим посевы сахарной свек
лы и ячменя за счет распашки мало
продуктивных полей многолетних 
трав. Совершенно ликвидируем посе
вы однолетних трав, чистые пары.

Встречая мартовский Пленум ЦК 
КПСС, механизаторы нашего колхоза 
прилагают все усилия, чтобы достой
но встретить весну четвертого года 
семилетки, образцово провести сев, 
заложить прочную ocHOiny богатого 
урожая.

И. ЩЕЛКАНОВ, 
агроном колхоза «Северное сия
ние» Бакчарекого района.

ПОРА КОНЧАТЬ С РУЧНОЙ 
ДОЙКОЙ КОРОВ!

Мы хотим работать, как доярки 
совхоза „Томский"

в  середине февраля состоялось областное совеща
ние кукурузоводов и свекловодов. На этом совеща
нии и встретились кукурузоводы Г. А. Банников 
^овхоз «Чаинскии»), И. Н. Пятаков (колхоз имени 
Карла Маркса Зырянского района) и свекловод М. И. 
Ягушкина (колхоз «Коммунист» Асиновского райо

на). Было о чем поговорить этим людям, которые на 
практике борются за внедрение пропашной системы 
земледелия, за высокие урожаи «королевы полей» и 
ее верной союзницы — сахарной свеклы.

На снимке (слева направо): Г. Банников, М. Ягуш- 
кина, И. Пятаков.

-аз

118 пудов пшеницы с гектара
Наводить порядок в полеводстве 

мы начали с семеноводства. Если се
мена хорошо прорастают в условиях 
лаооратории, то это не значит, что 
дальнейшая забота о них отпадает. 
Мы высевали по 60 0— 700 зерен на 
квадратный метр, а вырастало толь
ко 300— 350, в лучшем случае —  
400 420 растений. Главный винов
ник плохой всхожести семян —  на 
рушения правил агротехники.

Многие механизаторы не обраща
ют внимания на равномерность высе
ва семян каждой катушкой высева
ющего аппарата сеялки. Между тем, 
это очень важно. Весной 1960 года 
Мы проверили все сеялки на равно
мерность высева. Проверка показала, 
что некоторые катушки высевали, по 
3(1— 35, а другие —  по 4 0 — 65 

граммов зерна. .Ясно., что отдельные 
рядки будут сильно-злгущены.

Существенное значение имеет глу
бина заделки се.мян. Оптимальными 
сроками сева пшеницы в наших усло
виях мы считаем период с 5 по 15 
мая,- Почва еще холодная и влажная. 
Если семена в это время заделывать 
глубоко, то их ростки могут пора
жаться гнилостными бактериями и 
грибками, которые есть в почве и на 
семенах.

Большое внимание уделяем равно
мерности заделки семян в почву. А 
этого^можно добиться только при хо
рошей обработке почвы и если поле 
имеет ровную поверхность. Посевы 
обязательно прикатываем кольчатыми 
катками.

Ранней весной всю площадь боро 
ним для сохранения влаги в почве. 
Перед посевом поле обрабатываем 
дисковым лущильником. Разрыва 
между лущением и севом не допу
скаем. Следом за агрегатом, готовя
щим почву, идет агрегат с сеялками. 
Это хороший прием в борьбе с сор
няками. Если же лущение проводить 
за 2 — 3 дня до посева, то семена 
сорняков перед посевом пшеницы на
бухают и быстро прорастут. В 
первые^ дни мы сеем семена только с 
высокой энергией прорастания и с 
хорошей всхоясестью. В первые 4— 5 
дней сева на 5— 10 процентов увели
чиваем норму высева. Пшеницу сеем 
только узкорядным способом при нор
ме высева 220 килограммов семян на 
один гектар.

Качеству . обработки почвь! придаем 
особое значение. У нас есть опытные 
механизаторы. Они выполняют все 
работы в лучшие сроки,, с.-хорошим 
качеством. За 1961 год выработка на 
15-силь'ный трактор по колхозу 
составила 750 гектаров мягкой па
хоты. Трактористы первой комплек
сной бригады колхоза (бригадир В. Г. 
Сергеев, помощник бригадира по 
технике В. Р. Вайс) на всех полевых 
работах трудились без прицепщиков 
и получили самый высокий урожай 
aepHOiBbix по колхозу. Урожай зерно
вых культур в целом по колхозу на 
площади 3.226 гектаров составил по 
сто пудов, а пшеницы —  по 118 пу
дов с гектара. В первой бригаде уро
жай зерновых с гектара составил но 
118 пудов с гектара, а пшеницы на

Б У Д Е М  С Е Я Т Ь  К О Р М О В Ы Е  В О В Ы
Несостоятельность травопольной 

системы земледелия можно видеть и 
на примере колхоза имени X X II 
съезда КПСС Зырянского района. В 
1961 году колхоз имел 5.800 гекта
ров пашни в обработке. Из них под 
парами было занято 1.230 гектаров 
(21 ,2  процента), под травами —  529 
гектаров (9,1 процента), под зерно
выми культурами —  3.636 гектаров 
(62,6 про^5ента общей площади). Под 
кукурузой и свеклой было занято 
всего 3,4 процента пахоты.

Таким образом, в колхозе 30,3 про
цента земель использовались нера- 
ццонально —  под парами и травами.

' Под зерновыми было занято 62,6 
процента пашни, но и эти земли ис
пользовались плохо. Из 3.636 гекта
ров посевов зерновых было занято ов
сом 1.130 гектаров, что составляло 
31 процент от всего посева зерно
вых. Под пшеницей было занято 
1.766 гектаров, под рожью —  710 
гектаров и под посевами такой цен
нейшей культуры, как горох,— толь
ко 20 гектаров.

В 1961 году колхоз получил уро
жайность зерновых по 12,4 центнера 
с гектара, а с гектара пашни —  по 
7,8 центнера, кормовых единиц с 
каждого гектара пашни получено по 
12,6 центнера.

К У К У Р У З У — Н А  П О Ч А Т К И
Раньше сибирские хлеборобы поня

тия не имели о выращивании к у ку 
рузы. А теперь кукуруза и на сибир
ских землях хорошо растет. И мы 
считаем ее основной культурой в соз
дании прочной кормовой базы для 
животноводства. Именно с ^помощью 
кукурузы  наш колхоз за последние 
годы резко поднял продуктивность 
молочного животноводства.

В прошлом году наше звено полу 
чило по 500 центнеров зеленой мас
сы кукурузы  с каждого гектара. До
ярки зимой обеспечили самую высо
кую продуктивность коров в районе. 
Колхоз из квартала в квартал успеш
но выполнял план продажи молока 
государству.

После сева мы ни на один день не 
оставляли поля без присмотра. До 
всходов провели боро.но1вание по
севов. Начало июня было холодным. 
Это задерживало рост всходов, 'зато 
сорняки активизировались. Пришлось 
трижды в разных направлениях боро
нить посевы по всходам.

Мы провели три междурядные 
обработки кукурузы . На площади 7 0 ^

гектаров сделали подкормку растений 
суперфосфатом, которого внесли по 
60 килограммов на гектар.

Когда кукуруза достигла 30— 40 
сантиметров, была проведена хими
ческая прополка посевов с помощью 
тракторного опрыскивателя.

В связи /С внедрением пропашной 
системы земледелр значение ку ку 
рузы неизмеримо возрастает. Она од
на из основных культур пропашного 
севооборота. Вот почему мы должны 
не только бороться за расширение 
посевов «королевы полей», повыше
ние урожайности зеленой массы, но 
и за качество корма из кукурузы.

Вырастить высокий урожай зеле
ной массы кукурузы  для нас уже не 
проблема. Но теперь мы не можем до
вольствоваться этими результатами. 
Давно у  нас есть такая думка —  вы
ращивать кукурузу с початками мо
лочно-восковой спелости. В этом го
ду такая возможность есть. Мы полу
чаем новый скороспелый, сорт ку ку 
рузы гибрид «буковинский-З», Он 
даст в условиях нашей области по
чатки в молочно-восковой спелости.

Но надо умело посеять, чтобы до
стигнуть этой цели. Дело в том, что 
загущенные посевы «королевы по
лей» початков не дадут; початки в 
молочно-восковой спелости можно 
получить только при условии, если в 
каждом гне.зде будет не больше двух 
растений. Если к  тому же посеять 
кукурузу парафинированными семе- 
надш, то успех будет обеспечен на
верняка.

Приложим все усилия к  тому, что 
бы в этом году получить кукурузу с 
початками в молочно-восковой спело
сти. Мы слышали о севе в одно гнез
до раннеспелых и позднеспелых сор
тов кукурузы . Такая механическая 
смесь дает и  початки в молочно-вос
ковой стелости, и  большое количество 
зеленой массы. Почему бы не попро
бовать сделать это у  нас в области? 
Но мы не знаем, какие лучше сорта 
кукурузы  использовать для этой це
ли, как практически провести сев.

И. СЕРГЕЕВ, 
кукурузовод колхоза имени 
XXII съезда КПСС Зырянского 
района.

В текущем году мы пересмотрели 
структуру посевных площадей и рез
ко увеличиваем посевы пропашных 
культур. Резко сокращаем посевы 
трав; из 529 гектаров в текущем 
году останется только 258 гектаров 
трав одногодичного пользования. По
севы пшеницы увеличиваем на 534 
гектара. Посевы кукурузы расширя
ем до 350 гектаров —  alo в два ра
за больше прошлогоднего, гороха 
до 105 гектаров —  в пять раз боль
ше прош.тогоднего. Будем сеять 30 
гектаров сахарной свеклы Их50 гек
таров кормовых бобов.

Для возделывания пропашных 
культур в колхозе организовано че
тыре комплексных механизированных 
звена. Звенья тт. Сергеева и БакчЗ' 
нина будут выращивать кукурузу, 
тов. Сливкина —  свеклу и карто
фель, а тов. Ермакова —  кормовые 
бобы и горох. Правление колхоза 
разработало меры дополнительной 
оплаты труда в этих звеньях. Сейчас 
механизаторы усиленно готовятся к 
севу.

Особое внимание обращаем на изу
чение агротехники выращивания ку 
курузы, сахарной свеклы и бобов.

Кормовые бобы —  новая культура 
в нашем колхозе. Мы ознакомились 
с агротехникой выращивания их в 
Алтайском научно-исследовательском 
сельскохозяйственном институте.

У  нас есть несколько килограммов 
кормовых бобов двух сортов: «омский- 
белый» и. «фиолетовый». Попро
буем вырастить семена кормовых бо
бов. Сейчас трудно сказать, какой 
урожай кормовые бобы дадут в на
ших условиях. Но мы уверены, что 
при надлежащей агротехнике кормо
вые бобы и у нас, как и  в Алтайском 
крае, станут могучей союзницей «ко
ролевы полей».

И. АНДРЕЕВ, 
агроном-семеновод колхоза име
ни XXII съезда КПСС Зырянско
го района,

площади 550 гектаров —  по 126 пу
дов € калсдого гектара.

Важнейшая мера повышения уро
жайности и валовых сборов зерна —  
переход на сортовые посевы. Мы 
имеем на всю посевную площадь сор
товые семена пшеницы двух сортов 

^«диамант» и «скала». Есть на всю 
плопрадь посева (818 гектаров) и сор
товые семена озимой ржи сорта 
«вятка».

В 1961 году под зер- 
новйьми культурами было 
занято только 63,3 про
цента пашни, и мы полу
чили лишь по 10,46 цен
тнера зерна на один гек
тар пашни.

' В. 1 9 62  году посевы 
'зерновых культур зай
мут 71 процент пашни.
На гектар лалши мы по
лучим по 11,8 центнера 
зерна. Нынче мы еще не 
сдгожем избавиться от 
чистых паров. Но если в
1961 году под ними в 
колхозе было занято 19,7 
процента пашни, то в
1962 году чистых паров 
останется ■ 5 процентов.
Мы посеем нынче 452 
гектара гороха, 9 про
центов от общей площади 
пашни займет кукуруза,
В' 1963 году полностью 
перейдем на пропашной 
севооборот.

С введением пропаш
ной системы земледелия 
открывается возможность 
значительного увеличе
ния производства зерна и 
создания прочной кор
мовой базы для общест
венного животноводства.

' Н. АНДРЕЕВ, 
агроном колхоза имени Ленина 
Кожевниковсного района.

Еще совсем недавно —  год— два 
тому назад— делегации животноводов 
нашей области ездили в Омскую, Вла
димирскую и другие области страны, 
чтобы ознакомиться с-опытом передо
вых доярок, применяющих беспри
вязное содержание и электродойку 
коров. А теперь делегации животно
водов из других областей за этим же 
опытом приезжают в нашу область, 
в совхоз «Томский». Есть чему по
учиться у  томских доярок. Об атом 
не раз^уже писали в областной печа
ти. Но почему же этот передовой 
опыт медленно внедряется в нашей 
области на других молочнотоварных 
фермах?

Я работала дояркой больше пяти 
лет. Ежегодно надаивала более двух 
тысяч килограммо'в молока от каждой 
из 18 коров. Сколько же за это время 
прошло молока через мои руки! Ведь 
приходилось все время доить вруч
ную. На нашей ферме (я работала 
на Тунгусовской ферме совхоза «Тун- 
гусовский») было 14 доярок. У  каж-|

дой в группе по 15-— 17 коров. Ле
том, как  и я, некоторые из них на
даивали по пуду молока в день от ко
ровы. Разве это легко? Летом прошло
го года у нас попытались было уста
новить «елочку», но руководители 
совхоза и специалисты отнес.тись 
невнимательно к  этому. Как следует 
ее не опробовали, не хватило терпе
ния постепенно приучить коров к 
новому методу. Одним словом, опо
рочили «елочку», и снова доярки 
доят вручную.

На днях меня назначили бригади
ром дойного гурта Федоровской фер
мы совхоза «Тунгусовский». И здесь 
такая же картина —  ручной труд.

Почему руководители нашего сов
хоза не учатся у  томичей внедрению 
передовых методов труда на ферме? 
Пора кончать с ручной дойкой, ввести 
беспривязное содержание коров.

Е. ПАЛЕЙ,
бригадир дойного гурта Федоров
ской фермы совхоза «Тунгусов
ский» Молчановского района.

Свекла хорошо растет 
на наших полях

Сахарную свеклу в нашем колхозе ханизаторов не проводить бороновД-
начали возделывать в прошлом году 
Мне предложили возглавить -звено^по 
выращиванию этой культуры. Я с 
удовольствием согласилась. На У к
раине мне довелось руководить свек
ловодческим эвеном два десятка лет. 
Получала там по 800— 1.000 цент
неров корней свеклы с гектара.

\

СЛОВО СВОЕ ПТИЦЕВОДЫ 
СДЕРЖ,УИ

Вступая в соревнование в честь 
Пленума ЦК КП(Х1, птицеводы Туган- 
ского района обязались к  5 марта 
выполнить квартальный план прода
жи государству яиц. Слово свое пти
цеводы сдержали. К  1 марта они 
продали 220 тысяч ш тук яиц, вы
полнив квартальный план на 120 
процентО'В. Но сравнению с этим же 
периодом прошлого года продажа яиц 
государству увеличилась более чем 
в два раза.

Птицеводы Туганского района да- 
.чи слово: ко дню выборов в Верхов
ный Со.вет СССР продать не менее 
360 тысяч ш тук яиц —  выполнить 
два квартальных плана.

Г. ФРОЛОВ.

На снимке: А. Грицук.

Квартальные 
планы—досрочно

Птицеводы сельхозартели «Страна 
Советов» Шегарского района при 

квартальном плане 14.000 ш тук яиц 
продали государству 22.100 штук 
яиц.

Ко дню выборов в Верховный Со
вет СССР животноводы колхоза "ре
шили выполнить квартальные планы 
продажи государству молока и мяса.

П, СТОЯНИИ.

Но на Украине эта культура —  
старожил, а в Сибири люди брались 
за нее впервые. Будет ли она расти? 

сомневались колхозники.
Первый год правление сельхозар

тели очень плохо помогало нам. Ра
ботать было трудно, особенно вести 
уход за свеклой. Только обучишь че
ловека, а его заменят другим.

Землю, отведенную под свеклу, не 
УЛоорили как следует да и обработали 
неважно^. Со мной, как со звеньевой 
имеющей многолетний опыт работы' 
руководители колхоза совсем не счи
тались.

Вспоминаю такой случай. Намочи
ла я семена перед посевом, знаю, что 
больше мочить не надо, а наш агро
ном тов. Бударин настаивает:

—  Мочи еще.
Не послушаться— нельзя. А потом 

мы вместе с ним из сеялки их рукой 
выталкивали.

Или другой пример. Свекла только 
взошла, а ее приказали боронить, 
газве можно-это делать? Ведь все 
всходы будут засыпаны землей. Хо
рошо, что я вовремя отговорила ме-

ние.
Но самое обидное- случилось 

осенью. Я по пятам ходила за агроно
мом тов. Будариным, требовала от 
правления сельхозартели начать 
уборку свеклы, а ее все не начинали. 
И вот к  чему это привело: на 7 гекта
рах свекла была убрана как попало, 
на шести гектарах ее совсем не ус
пели убрать. А урожай был неплохой: 
на отдельных участках, как мы под
считали, он составил до 400 центне
ров корней с гектара.

Чтобы получить высокий урожай 
свеклы, нужна высокая агротехника 
ее возделывания. Мне хочется рас

сказать, как мы возделывали свеклу 
на Украине.

./.,,Дод свеклу у  нас всегда готовилась 
зябь. Землю пахали глубоко, обраба
тывали ее доброкачественно, весной 
вносили органические и минеральные 
удобрения. Зябь культивировалась в 
двух направлениях, посевы прикаты
вались катками.

Уход за свеклой надо проводить 
своевременно. От этого зависит судь
ба урожая. Как только у  свеклы по
явятся два небольших листочка, на-> 
до проводить шаровку. Рыхлить поч
ву  в междурядьях надо глубоко, но 
осторожно, так, чтобы не повредить 
растения.

Прорывка свеклы производится 
тогда, когда у  нее появится 3 — 4 ли
сточка. Оставлять в гнезде надо по 
одному, наиболее сильному растению, 
а остальные, не жалея, удалять.

На областном совещании кукурузо
водов и свекловодов, которое состоя
лось недавно, я  заявила, что наше 
звено вырастит в этом году'не менее 
оОО центнеров свеклы с каждого из 
10 гектаров.

Мы сдержим свое слово, но при 
условии, если члены правления кол
хоза, учтя свои прошлогодние ошиб
ки, по-настоя1цему возьмутся за вы
ращивание этой ценнейшей кормовой 
культуры.

Пока руководители колхоза очень 
вяло берутся за дело. Свекловодче
ское звено существует только на бу
маге. Перегной на поля не вывозит
ся. О минеральных удобрениях пока 
только разговоры идут. Не решен 
вопрос и  о дополнительной оплате 
труда за получение сверхпланового 
урожая свеклы. Учеба овекло-водов 
не проводится.

Правлению колхоза надо как мож
но быстрее устранить эти недостатки.

В борьбе за получение высоких 
урожаев сахарной свеклы в колхозах, 
и совхозах нашей области большую 
роль должно сыграть соревнование 
свекловодов. Я вызываю на социали
стическое соревнование свекловода 
Н- А. Рыжкова из колхоза «Рассвет» 
Зырянского района.

А. ГРИЦУК, 
звеньевая свекловодческого зве
на сельхозартели «40 лет Ок
тября» Асиновского района.

Т р у д о в а я  т р а д и ц и я
16 лег работаю я на птицефер

ме. И нашем коллективе стало 
традицией каждое большое со
бытие в жизни партии и народа 
встречать трудовым подарком. В 
ТЭЬО году я вырастила 2.500 
цыплят и от каждой выращенной 
мною курицы-несушки получила 
по _160 яиц. Это был мой скром- 

январскому Пленуму 
Цл a llL b . В прошлом году я вновь 
вырастила такое же количество 
цыплят. Валовой сбор яиц был 
выше. От каждой курицы-несуш- 
ки я получила по 163,3 яйца В 
среднем всего на 3 яйца больше, 
но если подсчитать по всему пого
ловью, то это более 7 тысяч яиц.

Свой скромный трудовой подарок 
я посвятила X X II съезду КПСС.

После сообщения о предстоящем 
Пленуме ЦК КПСС я не раз дума
ла над тем, чем мне встретить 
день 5 марта, старалась лучше ра
ботать. В январе от каждой кури
цы-несушки получила по 18,4 
яйца и заняла пефвое место в рай
онном соревновании птицеводов. 
Ко дню открытия Пленума ЦК 
КПСС получу не менее 38 —  40 
яиц на курицу-несушку.

С. ДУБС,
птичница совхоза «Колпа- 
шевский» Колпашевского 

района.
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В дар
Нарымскому

музею
Пополнились фонды Нарым. 

ского мемориального музея по
литических ссыльных-большеви- 
ков.

Получен ряд интересных 
материалов от сына Якова 
Михайловича Свердлова, кни
га воспоминаний К. К. Новго- 
родцевой-Свердловой, издан
ная на венгерском языке в 
Будапеште,, в 1960 году. Член 
партии с 1913 года М. Ю. Пад- 

нек-Палкина передала конспек
ты лекций по политической 
окономии, которые в 1915 —• 
1916 годах были прочитаны для 
ссыльных Нарымского края од
ним из основателей латышской 
социал-демократии К . К. Дани
шевским.

Большой интерес представля
ют ценные документы члена- 
корреспондента Академии наук 
СССР Д. И. Розенберга — ав
тора широко известных работ 
по истории политэкономии, ко
торый был сослан царским 
правительством в Нарымский 
край за революционную дея
тельность.

Э. ХАЗИАХМЕТОВ,
научный сотрудник На

рымского музея.

Семинар заведующих 
организационными отделами

Томский обком КПСС провел 
семинар заведующих организа
ционными отделами и заведую
щих секторами партийного уче
та горкомов и райкомов КПСС 
области.

Участники семинара прослу
шали доклад заместителя заве
дующего отделом парторганов 
обкома КПСС тов. Сысоева; 
«ХХП съезд КПСС о задачах 
партийных организаций по 
дальнейшему улучшению и со
вершенствованию организацион
но-партийной работы».

Участники семинара обменя
лись опытом работы. О разви
дни общественных начал в пар
тийной работе рассказали заве
дующие орготделами Молчанов- 
окого и Чаинского райкомов 
КПСС тт. Шадрин и Егоров.

Опытом организации провер
ки исполнения партийных реше
ний в Томском горкоме и Пара- 
бельском райкоме КПСС поде
лились тт. Литвенко и Скирнев- 
с к и ^

Об организации учебы руко
водящих кадров в Зырянском и

Шегарском районах рассказали 
тт. Костин и Пожидаев.

Выступивший на семинаре 
секретарь обкома КПСС тов. 
Кузнецов рассказал о задачах 
политической и организацион
ной работы в период предвыбор
ной кампании.

Секретарь обкома КПСС тов. 
Червяков радсказал о задачах, 
стоящих перед работниками про-, 
.мышленности области.

Участники семинара побыва
ли в Томском совхозе для изу
чения передовых методов веде
ния животноводства.

■» л»ш ш ш т»

Работники ’ Томского политех
нического института помогают 
строителям в механизации тру
доемких процессов производст
ва. По предложению доктора 
технических наук О. Д. Алимо
ва создана установка для реза
ния Мерзлого грунта. В ее^ соз
дании участвовали учебный Ма
стер кафедры горных машин и 
рудничного транспорта Э. И. 
Лисовский, доцент И. Г. Басов, 
лаборант Г. Ф. Ваньшин, сту
денты горного факультета В. А. 
Булатов, В. Д. Квашнин и дру
гие.

Машина при опробовании по
казала хорошие качества: она 
маневренна и проста в эксплуа
тации, при резании мерзлого 
грунта обеспечивает производи
тельность до 3 метров в минуту.

Установка для резания мерз
лого грунта используется на 
строительных площадках города 
Томска.

На снимке: машина для реза
ния мерзлого грунта.

Текст и фото М. Булыченко.

Батуриицы смотрят 
телепередачи

Наладить прием телевизи
онных передач батуринские су
достроители Асиновского района 
пытались минувшим летом, но 
потерпели неудачу.

Тогда за дело принялись 
главный инженер судоверфи 
П. В. Петров, электрик. И. В. 
Старожук и начальник связи 
предприятия С. М. Колобовни- 
ков. В январе была сделана и 
установлена четырехрамочная 
двухэлементная антенна высо
той 29 метров. Телевизор уста
новили в кабинете политиче
ского просвещения. На сей раз 
поиски увенчались успехом; 
собравшиеся посмотрели пер
вую передачу из Томска.

С 21 февраля, после устра
нения неполадок, качество изо
бражения на экране и звук 
улучшились. Судостроители по
лучили возможность смотреть 
передачи Томской студии теле
видения.

Успех батуринцев заинтере. 
совал их шефов — работников 
кафедры радиофизики Томского 
университета. Они одобрили 
схему телеустановки и взялись 
за изготовление специальной 
приставки к  антенне, что улуч
шит качество телепередач.

П. СУХАЧЕВ.

ВЕРХНЕ-НЕТСНОМ РАЙОНЕ
новый ПОСЕЛОК 

С П Л АВЩ И КО В
На берегу^еки Кети в paftpqg 

Алипкй появились новые пост
ройки. Здесь будет новый посе
лок сплавщиков.

Готов к  сдаче первый дом. По 
соседству поднялось еще не
сколько срубов. Намечено со
оружение бани, пекарни и дру
гих бытовых помещений.

Новый поселок возводят 
строители из Копыловского шпа
лозавода. Первоочередные объ
екты они решили сдать в экс
плуатацию к  началу навигации.

А . СТАРКОВ.
Н А  Д Е Ш Е В Ы Х  КО РМ АХ
Работники орса Уткинского 

леспромхоза решили откормить 
150 свиней, используя отходы 
столовых. Это даст дополни-

Томский ученый—автор 
новой установки

Доцент кафедры теплотехники 
Томского отделения Омского 
электротехнического института 
инженеров железнодорожного 
транспорта В. У. Климович раз
работал теорию и конструкцию 
нового типа вибромельницы. 
Предназначена она для измель
чения различных твердых мате
риалов, к  примеру, угля для 
электростанции, гравия и мрамо
ра — для нунщ строительства.

Опытная модель установки, 
созданная по замыслу томского 
ученого, показала отличные ка
чества в работе. Она значитель
но экономичнее и производи
тельнее всех подобных агрега
тов.

В. У . Климович на днях доло
жил о своей работе ученому со

вету Академии архитектуры И 
строительства СССР. Вибро
мельница получила высокую 
оценку.

Сейчас томский ученый ра
ботает над созданием промыш
ленного образца новой установ
ки. В этом ему окажет содейст
вие одна из лабораторий Акаде
мии архитектуры и строительст
ва СССР.

тельНо 125 центнеров дешевой 
свинины для общественного пи
тания.

Откормом свиней й к ' пищевых 
отходах решили заняться, также 
работники орсов Нибегинского и 
Белоярского леспромхозов, в 
детских садах, интернатах, рай- 
промкомбинате. Всего таким об
разом будет произведено 270 
центнеров дешевого мя.да.

Инициаторы нужного дела по
лучат молодняк для откорма из 
Белоярского совхоза.

КОРОТКО

0  Бюро Верхне-Кетского 
райкома КПСС утвердило рай
онный совет пионерской органи
зации, созданный на обществен
ных началах. В его составе — 
учителя, врачи, комсомольские 
работники, депутаты районного 
Совета.

Совет наметил мероприятия 
по улучшению учебно-воспита
тельной работы в школах и ин
тернатах детей народов Севера, 
деятельности Дома пионеров.

0  В Белоярской средней 
школе много энтузиастов физ
культуры и спорта. Здесь обо
рудован спортзал. Руками ребят 
и шефов сделан на территории 
школьного двора каток. Органи
зована прокатная база.

0  В районе объявлен кон
курс на лучшего распространи
теля книги. В нем участвуют 
работники орсов леспромхозов, 
библиотек, «Союзпечати», ком
сомольские и пионерские орга
низации.

Н. КА ЗА Н Ц ЕВ А .

НОВАЯ БРОШЮРА ДЛЯ УЧИТЕЛЕЙ
в  книжном издательстве Том

ского университета вышла бро
шюра доцента В. В. Осокина 
«Беседы о подготовке к выра
зительному чтению».

Брошюру могут использовать 
учителя начальных классов.

преподаватели литературы вось
милетних и средних школ, а 
также пионервожатые, работни
ки библиотек.

То.мский институт усовершен
ствования учителей разослал 
брошюру во все районы обла
сти.

Н . ПОПОВ.

н

т
Ю н bi е у AV е л Ь ц bi.

Фотоэтюд г. Ткаченко.

Р Е Д Ч А Й Ш И Е  к н и г и
С ЛОВО «инкунабула» означа

ет колыбель. Инкунабулами 
стали называть книги, напечатан
ные наборными буквами на заре 
книто'печатания, а позднее —  все 
издания, вышедшие в Западной 
Европе со времени изобретения 
книгопечатания до 1.500 года.

Ученые считают, что за вторую 
половину XV века было издано 
около 25 тысяч названий книг, но 
до наших дней не дошло и сотой 
доли, а многие издания сохрани
лись в единственном экзе.мпляре.

Сохранившиеся инкунабулы 
рассеяны по крупнейшим книго
хранилищам мира и многочислен
ным частным сббраниям, но почти 
половина их находится в нашей 
стране, главным образом, в биб
лиотеке имени В. И. Ленина, пуб
личной библиотеке имени М. Е. 
Салтыкова-Щедрина и библиоте
ке Академии наук СССР в Ленин
граде.

Долгое время в фондах научной 
библиотеки Томского университета 
инкунабулы отсутствовали. В 
январе 1962 года научная биб

лиотека Казанского университета 
прислала в дар библиотеке Томско
го университета несколько ред
чайших книг, в том числе одну 
инкунабулу. Книга эта принадле
жит перу итальянского ученого, 
магистра и доктора медицины Пет
ра де Даргелата из Болоньи и на
зывается «Хирургия». Она была 
издана в Венеции в 1499 году. 
Несмотря на то, что с тех пор 
прошло более 460 лет, книга на- 
ходиагся в удовлетворительном со
стоянии.

Кроме инкунабулы, которая 
представляет большую библиогра
фическую редкость, следует отме
тить еще три редчайшие книги, 
присланные библиотекой Казан
ского университета. О.тна из них 
издана в Бабеле в 1502 году; две 
другие на тридцать лет «моложе».

Полученные в дар от библиоте
ки  Казанского университета ред
кие издания экспонируются на вы
ставке по истории книги в отделе 
старопечатных изданий.

М. ФИЛИМОНОВ.

в  л а б о р а т о р и я х  у ч е н ы х

Двигатель в мышце
МОСКВА. (ТАСС), в мыш

це переход химйческой энер
гии в механическую совер
шается с 'Коэффициентом 
полезного Действия 50— 60 про-' 
центов. Советские ученые, стре
мясь разгадать тайну этого пре
вращения, занялись изучением 
процесса, который протекает в 
мышечной ткани. С помощью 
новейшего метода — метода 
парамагнитного резонанса они 
обнаружили в мышце активные 
осколки молекул (свободные ра
дикалы). Сотрудники института 
биофизики Академии наук 
СССР выдвинули гипотезу о ве
дущей роли свободных радика
лов. при переходе одного вида 
энергии в другой.

В беседе с корреспондентом 
ТАСС член-корреспондент А ка
демии наук СССР Г. М. Франк 
сообщил, что условиям, в кото
рых протекает этот процесс, мо
жет позавидовать любой изобре
татель двигателя. Возможно, 
говорит Г. М. Франк, что в бу
дущем этот способ превращения 
энергии человек использует и в 
промышленности.

■ученый предполагает, что для 
построения двигателей можно

будет использовать, сррверщенно 
ЦБййе ' ^а^гефиалы —  ̂ 'белково
подобные полимеры. По анало
ги и 'С  мышцей стайет вбзм'оЖ- 
ным отказаться во многих слу
чаях от вращательных движе- 

'ний — основы всех современ
ных двигателей — и перейти на 
прямое укорочение — «подтя
гивание».

Свободные радикалы возника
ют в мышце во время реакции 
взаимодействия между белками 
и А ТФ  (аденозинтрифосфорной 
кислотой), за счет распада кото
рой в живом организме осуще
ствляются все движения. Если 
А ТФ  заменить красной краской, 
в мышце все равно возникнут 
радикалы, и она сократиГся. 
Это одно из доказательств веду
щей роли свободных радикалов 
при сокращении мышцы.

В настоящее время, замечает 
Франк, сотрудники института 
выясняют точные условия, при 
которых образуются свободные 
радикалы. По мнению ученого, 
не- исключено, что они явятся 
ключом, который позволит отга
дать тайну энергетических пре
вращений мышц.

Л у ч ш е  б е т он а

Детвора справляет новоселье

ТАЛЛИ Н , 2 марта. (ТАСС). 
Ученые Эстонии усовершенство
вали технологию производства 
силикальцита — этого прочного 
п дешевого строительного мате
риала.

Вот что рассказал о работе 
единственного в мире института 
силикальцита научный сотруд
ник Иоханнес Хинт.

В строительной индустрии, 
которой предстоит решить важ
нейшие задачи, поставленные 
X X II съездом КПСС, большое 
будущее принадлежит силикаль
циту. Строительно-технические 
свойства этого материала луч
ше, чем у  бетона, а технология 
изготовления его значительно 
проще. Практика действующих 
в нашей стране заводов показа
ла, что силикальцитные изделия 
на 30 процентов дешевле бетон-

На одном из зданий по улице 
Новгородской в городе Томске 
появился номер «58». Это — 
детский комбинат манометрово
го завода. Уже три дня идет в 
нем прием «жильцов».

Детвора получила светлое и 
просторное помещение. Специ

альные комнаты отведены для 
игр, приобретено множество иг
рушек. Имеется медицинский 
кабинет. На кухне установлены 
электроплита и холодильник.

В детском комбинате справи
ли новоселье 75 малышей. Всего 
здесь 135 мест.

В  м а р т е

к  сведению депутатов Томского 
городского Совета

Томский горисполком доводит до 
сведения депутатов городского Со
вета, что заседание шестой сессии 
состоится во вторник, 6 марта 
1962 года, в 2. часа дня, в помеще
нии Дома культуры ТЭМЗа.

На рассмотрение сессии вносят
ся 'вапросыз 1:, .Отчет о работе гор

исполкома за 1961 год. (Доклад
чик — председатель горисполкома 
тов. Грановесов Г. А.). 2. О плане 
благоустройства и повышения са
нитарной культуры на 1962 год.

На сессию Приглашаются руко
водители предприятий и организа
ций.

[Горисполком.

Кинорепертуар в мар
те будет очень . разно- 
образным.

Известный режиссер 
Иван Пырьев поставил 
фильм «Наш общий 
друг». Это волнующая 
повесть о людях колхоз
ной деревни.

Фильм «Девять дней 
одного года» создан на 
студии «Мосфильм» ре
жиссером М. Роммом по 
сценарию, написанному 
им совместно с Д. Храб- 
ровицким, автором сце
нария «Чистое небо». 
Это фильм о наших 
ученыХ-физиках. В 
главной рО.ш молодого 
одаренного физика-экс

периментатора Дмитрия 
Гусева снимался ар
тист Л. Баталов.

Выйдет на экраны 
кинокартина «Когда 
деревья были больши
ми». (В главных ролях 
снима.гись Инна Гу лая 
и Юрий Никулин). Это 
фильм о борьбе с пере
житками прошлого в 
сознании людей, о вос
питании нового чело
века.

Многим зрителям хо
рошо знаком роман 
А. Беляева «Человек- 
амфибия». На его основе 
создан фильм. В картине 
широко использованы 
подводные съемки, что

придает ей особый ин
терес.

Выходит на экраны 
«Дмитро Горицвит» — 
вторая часть кинотри
логии «Кровь людская 
— не водица» по моти
вам романа М. Стель
маха «Большая родня».

Фильм «Академик из 
Аскании» рассказывает 
об одном из талантли
вейших представителей 
советской науки — зоо
технике, академике Ми
хаиле Федоровиче Ива
нове. В роли академика 
снимался С. Яковлев.

Кроме этого, зрители 
увидят новые советские 
фильмы «Актер Иол- 
лер», фильм-концерт.

«Па крыльях песни» 
(производство киносту
дии имени А. И. Дов
женко), а также сбор
ник короткометражных 
фильмов: «Анафема»,
«Беззащитное сущест
во», «Убить человека».

Будут показаны
фильмы стран народной 
демократии: «Любовь и- 
второй пилот» (ГДР),  
«Утренняя роса» (КНР),  
«Ружья и голуби» (Вен
грия), «Счастливчик Ан
тони» (Польша) и дру
гие.

На экраны выйдет 
ряд документальных 
и научно-популярных 
фильмов, посвященных 
сельскому хозяйству.

С, ПОЗДНЯКОВА,

„Ну как не порадеть 
родному человечкуР'

Добрая душа у главного бух
галтера Уткинского леспромхо
за Василия Кузьмича Волкова.

Ну как, к  примеру, не посо
чувствовать своей жене Таисии 
Павловне! Всю жизнь она рабо
тала токарем и слесарем, 
нужно же дать когда-то и отдох
нуть человеку! И дал. Есть 
должность старшего бухгалтера 
ЖКО? Есть. Оклад приличный. 
Тем более, что раз Волкова не
знакома с этой работой, так и 
делать ей будет нечего 
— отдыхай себе на здо
ровье! Таисия'Павлорна 
не утруждает себя из
лишними заботами о 
приведении в порядок 
жилищно - коммуналь
ных дел. Редко выдер
живает она целоднев
ную пытку ничегонеде
лания. В большинстве 
случаев ее хватает на 
полдня. Другую поло
вину она предпочитает 
проводить дома.

Или взять Василия 
Александровича Бело
зерцева — старого зна
комого Волкова. Надо 
позаботиться о его здо
ровье. И Василий Кузь- _
мич приглашает его ■■ ~~
на... дачу, то бишь, в 
Уткинский леспромхоз 
на должность диспетчера, к  
которой у Василия Алек
сандровича, откровенно говоря, 
не лежит душа: слишком хлопот
но и ответственно. И здесь на
шли выход отзывчивые души ру
ководителей леспромхоза: при
думали должность инструктора 
производственного обучения ре
монтно-механических мастер
ских, где обучать, кстати, некого, 
ведь работают там только ква
лифицированные рабочие, по ре
монту оборудования. Но зато 
работник с таким громким 
именем может...вести табель вы
хода на работу.

Щедр и заботлив Василий 
Кузьмич: он устроил племянни
цу, только что окончившую шко
лу. Василий Кузьмич оплачива
ет ей проезд до леспромхоза. И 
вот племянница на

ном подчинении.
Или, скажем, к  чему леспром

хозу... специалист угольной про
мышленности? Оказывается,' ну
жен и опять-таки на долж
ность... диспетчера железной до
роги. Так ли уж  необходимо 
леспромхозу выписывать на эту 
должность специалиста другой 
отрасли хозяйства, выплачивать 
ему подъемные и зарплату за 
полтора месяца, в течение кото
рых он, очевидно, решал, отдать

I

V

ли ему полученные в институте 
знания на пользу государства 
или занять скромное место дис
петчера узкоколейной железной 
дороги. Все эти сомнения были 
отброшены прочь; ведь дело 
шло о родном брате директора 
леспромхоза Степане Григорье
виче Шкабуре. Здесь бы Васи
лию Кузьмичу по долгу службы 
и подсказать, что не можем мы, 
дескать, пускать на ветер госу
дарственные деньги, не свои 
тратим. Но и другим ведь тоже 
нужно позаботиться о родствен
никах.

Вряд ли нужно говорить о 
том, что все эти важнейшие 
события сопровождались соот
ветствующими торжествами, по
сле которых у  их участников 
продолжительное время «треща
ла» голова, но ни одна из них 

должности не заболела от того, что добрая
Счетовода-кассира, хотя, как душа Василия Кузьмича забб- 
главный бухгалтер. Василий тится о своих родных и близких 
Кузьмич не может не знать, за государственный счет, 
что родственники не имеют пра- И. РОЖОК,
ва работать в его непосредствен- Верхне-Кетский район.

После „ахов“—„охи « 4

1 Летом'-прошлого года- в прав
лении сельхозартели имени Ле
нина Пышкино-Троицкого райо
на зашел разговор о механиза
ции уборки сена- Кто-то внес 
предложение купить пресс-под
борщик сена. Такие машины в 
местном отделении «Сельхоз
техника» были.

Это предложение понравилось 
руководителям колхоза.

— Ах, какая замечательная 
мысль! — восторгались бни. — 
Ах, как будет хорошо убирать 
сено!

Пресс-подборщик торжествен
но привезли в колхоз.

— Ах, какая чудесная маши
на! — восторгался председатель 
колхоза Николай Степанович 
Жульев. — Как приятно видеть 
ее у нас!

— Ах, сколько она принесет 
нам пользы, — вторил ему бри
гадир Сытин.

Пресс-подборщик оправдал на
дежды. За короткое время было

убранр и спрессовано три тыся- 
'чи центнеров сена.

Но руководители колхоза уже 
утратили интерес к  этой маши
не. О пресс-подборщике забыли. 
Он был оставлен в тальниках 
на берегу Чулыма.

Пришла зима. Машину занес
ло снегом. В феврале ее обна
ружила здесь комиссия. И тог
да начались «охи».

— Ох, что сделали с маши
ной, — сокрушался Н. С. Ж уль
ев, чИтая акт. — Ох, какая пре
ступная беспечность-

Не оказалось аккумулятора, 
реле, питательных трубок, про
водов и других деталей. Словом, 
от машины осталось одно воспо
минание.

— Ох, как нехорошо, — се
товали руководители колхоза. 
— Жаль такую машину.

А  где же были раньше?
С. А Н ГА РИ Н .

К . ПРОХОРОВ.

НЕ ТЕ ЗАБОТЫ
(Открытое письмо заведующей столовой №  2 8  

Томского т рест а столовых А, Ф. Мелковой)

ных, а экономические расчеты 
подтверждают, что на проекти
руемых нами крупных механи
зированных предприятиях стои
мость индустриальных конст
рукций будет еще ниже.

Нам удалось получить про
дукцию, прочность которой 
вдвое превышает газобетон из
вестной шведской фирмы «Си- 
порекс». Дом, построенный из 
такого материала, почти в три 
раза легче кирпичного. Инсти
тутом «Эстонпроект» создана 
серия проектов жилых зданий, 
которые будут сооружаться из 
крупных газосиликальцитных 
панелей.

Плотный силикальцит хорошо 
зарекомендовал себя в промыш
ленном строительстве. Он ус
пешно выдержал испытания при 
сооружении откосов каналов, до
рог.

Прочтя эти строчки, вы, быть 
йожет, подумаете, что речь пой
дет на знакомую и приевшуюся 
вам тему — о плохих обедах, 
ограниченном ассортименте 
блюд, невнимательном отноше
нии к  столующимся.

Не будем портить вам аппе
тит этими известными для вас 
фактами. Поговорим о другом: 
о заботах, которые обременяют 
вас.

Работала в столовой буфет
чица Л. Сагательян. Она пока
зала себя блестящим дегустато
ром винных изделий. Войдя во 
вкус, стала приходить на рабо
ту под большими «градусами».

О недостойном поведении Са
гательян не раз говорили на 
профсоюзных собраниях, но она 
пренебрегла дружескими сове
тами. Тогда общественность по
требовала наказать ее. Но у Са
гательян нашелся хороший за
щитник — вы. Получив отлич
ную характеристику от вас, Са-

вгательян перебазировалась 
другую столовую.

Вспомните другой случай. 
П. Регутенко работала в , буфе
те школы № 15. Сна решила 
быть еще и негласным инспек
тором по проверке знаний мате
матики у  учащихся. Регутенко ■ 
делала наценку на 1 копейку на 
каждое пирожное — додумают
ся  ли ребята, что их обсчитьша- 
ют? ■Увы, скоро самозванного 
инспектора разоблачили.

И снова на защиту выступи
ли вы. Регутенко была переве
дена в буфет ГРЭС-2. И здесь 
она не прекратила своих опы
тов. На каждый килограмм кол
басы делала наценку по 30 ко
пеек. Не дождавшись полного 
разоблачения, скрылась, вспоми
ная вас добрым словом.

Много времени у  вас отнима
ет забота о таких людях. Где уж  
тут думать об улучшении обще
ственного питания!

Г. А Л ЕЙ Н И К.
Йзйппоппппппппопоааооойааппоппоаааоаопоааппоппоаппппоаппосюаппппаапопоаппа

После выступления газеты „Ирасиое знамя“ ,

„За общими цифрами"
Под таким заголовком в нашей 

газете 27 января была опублико
вана корреспонденция, в которой 
отмечались серьезные недостатки 
в организации идеологической ра
боты В Каргасокском районе.

Секретарь Каргасокского райко
ма КПСС тов. Пучеглазов сообщил 
в редакцию, что райком КПСС 
принимает меры к  устранению не
достатков, указанных в коррес
понденции. Бюро райкома КПСС об
судило вопрос о пропаганде и внед
рении передовых методов труда в 
промышленности и сельском хозяй
стве. Созданы школы передового 
опыта на Сангальском лесопункте, 
в колхозе «1 Мая», в зверосовхо

зе «Каргасокский». На базе опор
но-показательного хозяйства соз
дан Дом сельскохозяйственной про
паганды. Обобщается опыт малых 
комплексных бригад тт. Мытничен- 
Ко и Янышевского, доярки тов. 
Бойко из колхоза «Заря коммуниз
ма», животноводческой фермы зве
росовхоза, рыбаков тт. Устинова и 
Соломаха из рыбоартелей имени 
Куйбышева и «1 Мая».

Бюро райкома КПСС определи
ло меры по усилению идеологиче
ской работы. Сейчагс улучшилась 
деятельность агитколлективов, ра
бота кружков сети партийного npbi 
свещения^
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Дело мира касается всех
Использовать все возможности

Н СОБЫТИЯМ 
В БИРМЕ
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А Н Е В Н И К  И С К У С С Т В

Поет Рубина К алантарян

для успеха переговоров
П Р АГА . Чехословацкая пе

чать на первых полосах 
опубликовала текст посланий 
Председателя Совета Министров 
СССР президенту Франции де 
Голлю, а также главам прави
тельств Швеции и Канады.

«  «

ОТКЛИКИ 
НА ПОСЛАНИЕ 

Н. С. ХРУЩЕВА
«Проблема разоружения, — 

подчеркивает в заголовке «Ру- 
Де право», — касается всех 
стран». Газета жирным шриф
том выделяет те места послания, 
где Н. С. Хруш;ев убедительно 
показывает заинтересованность 
и необходимость участия всех 
стран в решении вопроса о раз
оружении и где он обращает 
внимание на большую роль, ка- 
йую могут сыграть высшие го
сударственные представители .в 
обсуждении этой жгучей про
блемы.

Б у х а р е с т , с  большим ин
тересом встретили трудя

щиеся Румынской Народной 
Республики послания Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президенту 
Франции, премьер-министрам 
Швеции и Канады.

Вое центральные газеты опуб
ликовали изложение этих доку
ментов на видных местах и под 
крупными заголовками. Газета 
«Скынтейя» указывает, что про
блема разоружения должна 
быть обсуждена с большой от
ветственностью руководителями 
государств. «Ромыниа либера» 
пишет: Необходимо использовать 
все, возможности для успеха пе
реговоров . по, разоружению. 
«Мунка» подчеркивает в заго
ловке: «Жизненные интересы
народов требуют, чтобы пробле
ма разоружения была рассмот
рена со всей ответственностью».

Д Ж А К А Р Т А . Предложение 
Председателя Совета Ми

нистров СССР Н. С. Хрущева о 
проведении переговоров по раз
оружению в комитете 18-ти 
стран на уровне • глав прави
тельств встречено с удовлетвот;, 
рением всем миролюбивым и 
свободолюбивым человечеством. 
Эго предложение еще раз сви
детельствует о том, с какой на
стойчивостью Советский Союз, 
а вместе с ним и весь социали
стический лагерь предпринима
ют усилия в защиту мира, за
явил в своем интервью коррес
понденту ТАСС председатель 
Ц К  Коммунистической партии 
Индонезии Айдит. Разоруже
ние, подчеркнул он, является 
важной частью действий, - на
правленных на защиту мира.

Отказ Кеннеди и Макмиллана 
от личного участия в этом сове
щании говорит о том, что импе

риалисты не имеют действитель
ного стремления защитить мир. 
Наоборот, они, как об этом сви
детельствуют их диверсионные 
планы и дела, военное вмеша
тельство и агрессия, совершае
мые во всех уголках земного 
шара, стремятся подорвать и 
разрушить силы мира, незави
симости, и демократии. Йдпге- 
риалисты, и .в первую очередь 
империалисты С Ш А, упорно 
стремятся бросить человечество 
в горнило новой войны. Они вся
чески стремятся подчинить на
роды мира своим интересам и 

■ для этого используют реакцио
неров внутри отдельных стран.

Л ОНДОН. Комментируя по
слания главы Советского 

правительства Н. С. Хрущева 
де Голлю, Эрланд'еру и Дифен- 
бейкеру, английская печать под- 
черйивает, что Советский Союз 
по-прежнему предлагает начать 
работу комитета 18-ти на самом 
высоком уровне с участием глав 
правительств (государств) для 
решения жизненно важной про
блемы разоружения. «Отве
ты Хрущева, выдержанные в 
весьма-сдержанном тоне, •— от
мечает газета «Гардиан», — 
подчеркивают важное значение, 
которое он придает своим пред
ложениям».

Голлю, в котором подчеркивает
ся необходимость участия в ра
боте комитета по разоружению 
нейтральных стран, заинтересо
ванных в достижении соглаше
ния по разоружению не менее 
чем -великие державы.

А ФИНЫ . Греческая общест
венность рещительно тре

бует как можно скорее достиг
нуть соглашения о разоружении, 
и прежде всего о прекращении 
ядерных испытаний. Она видит 
в предложении Н. С. Хрущева 
начать работу комитета 18-ти 
на высшем уровне очень важное 
средство для достижений этой 
цели, пишет газета «Авги»

ЛОНДОН, 2 марта. (ТАСС). Вы
ступая сегодня по радио, генерал 
Не Вин, начальник штаба бирман
ской армии, объявил о создании ре
волюционного совета под его пред
седательством. Он добавил, что 
революционный совет создан вви
ду «ухудшения положения в Бирг 
ме». Генерал Не Вин призвал на
селение сохранять спокойствие.

Сообщая об этом, агентство Рей
тер передает, что премьер-министр 
У  Ну. и пять членов его прави
тельства находятся «под охраной 
военных».

В том же духе высказывают
ся о послании Н. С. Хрущева и 
многие другие английские газе
ты. «Глава Советского прави
тельства вновь подчеркивает не
обходимость совещания в вер
хах в Женеве», — пишет «Дей
ли уоркер». Хрущев опять заяв
ляет, отмечает ; «Таймс», ' что 
встреча 18-тй глав правительств 
(государств) . даст наилучшие 
возможности для заключения 
соглашения по вопросам разору
жения.

Чтобы устранить помехи для 
возобновления испытаний ядер- 
ного оружия в атмосфере, про
должает газета, С Ш А отклони
ли советское предложение. При
няв решение о возобновлении 
ядерных испытаний, С Ш А  не 
посчитались с, мнением мировой 
общественности. Их действия 
направлены на обострение меж
дународной напряженности. Это 
удар по разоружению, по рабо
те комитета 18-ти, по усилиям, 
направленным на ослабление 
международной напряженности. 
С Ш А  явно стремятся раздуть 
гонку ядерных вооружений.

П АРИЖ . Послание Пред
седателя Совета |Иини- 

стров СССР Н. С. Хруще
ва президенту де Голлю занима
ет одно из центральных мест на 
страницах французских газет. 
«Юманите», «Либерасьон». 
«Фигаро» публикуют этот доку
мент полностью, другие газеты 
приводят из него важнейшие 
положения. Почти все газеты, 
помимо собственных коммента
риев, публикуют редакционный . 
обзор агентства Франс Пресс о < 
реакции на послание Н. С. X iiy- 
щева во французских политиче
ских кругах.

Французское 
правительство 

попустительствует 
террору ОАС

ПАРИЖ , 2 марта, (ТАСС). Уг 
роза фашизма по-прежнему весьма 
серьезна во Франции, положение 
в Алжире обостряется с каждым 
часом, пишет, агентство Юньон 
Франсэз д’энформасьон.

«Теперь ясно,—. отмечает агент
ство, — каковы планы «ультра» и 
их пособников. Создавая царство 
безрассудного террора, направлен
ного против алжирцев, они хотят 
заставить их нанести ответный 
удар или, по. крайней мере, начать 
защищаться. Тогда армия начнет 
стрелять по алжирцам. К  сожале
нию, так и происходило до настоя
щего вре.мени. Именно это проис
ходит уже два дня в Оране.'Каж
дый раз, служба порядка оказы
вается «вынужденной» стрелять по 
алжирцам, в то время как банды 
ОАС продолжают убивать, грабить 
и среди бела дня расширять свой 
военный арсенал.

Все -без исключения газеты 
особо отмечают, что послание 
главы Советского правительства 
де Голлю составлено в спокой
ном тоне. '

Взрыв английского 
ядерного устройства  

на американском  
полигоне в Неваде

К АИР. Каирские газеты 
опубликовали на видньк 

местах изложение посланий, на
правленных 27 февраля Пред
седателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым де Год- 
лкг, Дифенбейкеру й''Эрланйеру 
по вопросу о предстоящем в Ж е
неве заседании комитета 18 
стран по разоружению.

Большинство газет выделяет 
и выносит в заголовки то место 
из послания Н. С. Хрущева де

Публикуя послание главы Со
ветского правительства на од
ном из самых видных мест как 
особо важный материал, газета 
«Фигаро» пишет: «Хрущев счи
тает, что нейтральные страны 
должны -иметь право ■ .сназать 
свое слово в вопросе о разору
жении, ибо атомная война гр'о- 
зит им тяжелыми последствия
ми. Хрущев связывает Проблему 
запрещения и уничтожения 
средств доставки ядерного ору
жия с ликвидацией иностранных 
баз на чужой территории...».

(ТАСС).

НЬЮ -ЙОРК, 2 марта. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Ассощиэйтед Пресс, вчера на 
американском полигоне в Неваде 
было испытано под землей англий
ское ядерное устройство.

В .заявлении комиссиипо атом
ной энергии говорится, что это ис
пытание было проведено совместно 
Соединенными Штатами и Англи
ей. ■ “ ■

Имя Рубины Калантарян пока из
вестно немногим. Однако зал драма- 
тичесжого театра, где состоялся ее 
первый концерт в Томске, был пере
полнен.

Томичей ожидал сюрприз. Кроме 
эстрадных песен, указанных в афи
ше, певица посвятила целое отделе
ние старинному романсу. Такое по
строение программы, откровенно го
воря, настораживало. Ведь столь 
разные по жанру, манере исполне
ния произведения включены в репер
туар одной певицы.

Но, когда Р. Калантарян исполнила 
романс Гурилева «Грусть девушки», 
а затем «И нет в мире очей» Булахо
ва, все сомнения рассеялись. Бес
спорно, перед нами—  певица яркая, 
своеобразная.

Ее исполнение отличают высокая 
культура, большое мастерство. Она 
тонко чувствует особенности поэтиче
ского построения романсов. Поет 
Р. Калантарян легко, без малейших 
признаков внешнего напряжения.

Исполнение каждого романса от
крывает разные стороны творческой 
индивидуальности певицы. Разнооб
разием драматических красок отли
чается исполнение романса Пасха- 
лова «Дитятко». С глубоким чувст
вом передает она трагический харак
тер романса Ларисы из кинофильма 
«Бесприданница». Но вот певица ис
полняет романсы Булахова «Чернень
кие глазки» я  «Не хочу». И словно 
подменили артистку. Околько в ее 
исполцении лукавства, игривости, 
задора. Глубокой грустью и поэтиче
ской глубиной отличается исполне
ние старинного вальса «Бее тихо».

Бо втором отделении Рубина Ка
лантарян исполняет зарубежные пес
ни и песни советских композиторов.

Очень тепло были исполнены пес
ни молодого композитора Шахматова 
«Хороша ты, сибирская ноченька», 
лирическая песня из кинофильма 
«Прощайте, голуби». Много сердеч
ности и  задушевности вложила певи
ца в исполнение песни из фильма 
«Простая история».

Впервые прозвучали в Томске 
многие зарубежные песни.

С изяществом артистка спела шу
точные индонезийские я  алжирские 
песенки «Прогулка с отцом» и «Му
стафа». Она сумела донести до зри
телей неповторимый восточный ко
лорит этих песен.

. Ведущий объявил финскую народ
ную песню «Рулате». Песня, что на
зывается, «запета». Но после ее ис
полнения зрители долго не отпуска
ли участников концерта. Песня ори
гинально поставлена. Именно постав

лена, как шуточная сценка, в кото-
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рой участвует весь джаз-септет, 
в сопровождении которого выступа
ла Рубина Калантарян.

Джаз-септет под руководством 
Ореста Канцата —  елаже!нный кол
лектив. Он хорошо чувствует малей
шие нюансы исполнения. Это, ко
нечно, далось не сразу. Творческое 
содружество певицы и 'Музыкантов 
длится пятый год.

Свою высокую культуру септет 
продемонстрировал сольными номе
рами. «Восточная мелодия» в обра
ботке Кальварского была исполнена 
первоклассно. Красочностью и ори
гинальностью отличалась «Фантазия 
на темы песен из спортивных кино- 
ф|Ильмов». Прячем программа была 
построена так, что каждый участник 
септета смог продемонстрировать пе
ред слушателями свое 'мастерство.

В концерте принял участие лау
реат Всероссийского конкурса арти
стов эстрады Евгений Зубарь. Он 
прочитал несколько стихотворений 
советских поэтов Дм. Кедрина и 
А. Вознесенского. Чутким аккомпа
ниатором показал себя М. Кузнец.

Итак, мы познако'Мились с инте
ресным искусством Рубины Каланта
рян. Знакомство с певицей достави
ло томичам большое удовольствие 

„  ^ ю. РЫКУН,
На сннмке; Рубина Калантарян.

Наша интервью

В Томском музыкально
драматическом • • •

Томский музыкально-драма
тический театр — один из мо
лодых коллективов Сибири. Ос
нова его репертуара — лучшие 
произведения советских драма
тургов и композиторов.

Совсем недавно театр вторым 
в стране поставил интересный 
спектакль новосибирских авто
ров Г. Иванова и И. Ромашко 
«У моря Обского».

Не только перед томичами 
выступают артисты театра. В 
прошлом году они побывали в 
городах Казахстана. Нынче 
сибиряки побывают в гостях у 
целинников. ■

Главный режиссер театра 
Г. В. Спектор рассказал нашему 
корреспонденту:

— В театральной труппе мно
го выпускников консерваторий, 
музыкальных училищ, Так, 
Иван Юртаев окончил Горьков
скую консерваторию, Анна Лю
бимцева — воспитанница Алма- 
Атинской консерватории. Ев
гений Шелковников прибыл из

музыкального училища имени 
Ипполитова-Иванова.

Всего несколько месяцев в 
коллективе Галина Песчанская, 
Актриса получила хореографиче
ское образование, хорошие 
вокальные данные в сочетании 
с дарованием драматической ге
роини позволили ей занять ве
дущее место в театре.

Состав актеров пополняется и 
за счет способной молодежи — 
участников художественной са
модеятельности. Томичи, веро
ятно, помнят Николая Андреева 
и Галину Лузину из танцеваль
ного . коллектива межсоюзного 
клуба. Теперь они — артисты 
театра. Много работают с арти
стами балета балетмейстер- 
И. С. Брижинокий и заслужен- 
НЬ1Й артист МССР В. Рыжков, 
При их активном участии осу
ществлена постановка балета 
«Доктор Айболит», а 5 марта 
томичи увидят балет Ц Пуни 
«Эсмеральда».

Готовится «Бахчисарайский 
фонтан».

Томичи—на т р ет ь ем  м ест е
В Иркутске закончились сорев

нования на первенство Сибири и 
Дальнего Востока по лыжному 
спорту среди средних учебных заве
дений Министерства сельского хо
зяйства РСФСР. В состязаниях 
приняли участие 12 команд.

Лыжники Томского сельскохо
зяйственного техникума заняли 
третье призовое место и награжде
ны вымпелом и дипломом Цент
рального совета общества «Уро
жай».

С. ВОЛОДИН.

Перед всесоюзными 
соревнованиями в Томске

5. марта, в 6 'часов вечера, в Том
ском горкоме КПСС (площадь Ба- 
тенькова,. 6) .состоится лекция для 
слушателей лектория по экономике 
строительства по теме: «Формиро
вание коммунистических общест
венных отношений» (лекция пер
вая).

ИЗВЕЩЕНИЯ

щ
5 марта, в 7 часов вечера, в Том

ском горисполкоме (проспект имени 
Ленина, 73) состоится лекция для 
слушателей лектория по междуна
родным отношениям на тему: «Фор
мирование коммунистических обще
ственных отнощений».

Во вторник, 6 марта, в 6 часов 
вечера, в кабинете печати редакции 
газеты «Красное знамя» состоится 
занятие Томской городской школы 
рабкоров.

Тема занятия «Фельетон в газе
те».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 марта 
по Томской, области ожидается об
лачная погода с прояснениями, ме
стами слабый снег, ветер перемен
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература воздуха 5— 10 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

4 марта днем — «Соседи по 
квартире», вечером — «Универси
тетская роща».

Начало спектаклей: дневного —г 
в 12 часов, вечернего — в 7 час 
30 мин.

Центральный совет «Спартака» 
решил провести в Томске всесоюз
ные соревнования по прыжкам на 
лыжах с трамплина и двоеборью.

В наш областной центр съедутся 
сильнейшие прыгуны на лыжах с 
трамплина и двоеборцы страны. В 
составе каждой команды — 7

спортсменов. Они примут участие 
в розыгрыше впервые учрежденно
го приза имени В. В. Куйбышева. 
Первыми прибыли москвичи, кото
рые уже ведут тренировки.

Соревнования будут проходить 
23— 25 марта.

В сложных погодных условиях
В Томске, на площадке аэроклу

ба ДО СААФ  собрались 20 спорт- 
сменов-разрядников.

Воспитанники аэроклуба в слож
ных условиях (сильный ветер и об
лачность) выполняли полеты 
высокого класса.

Победителем этих внутриклуб 
ных соревнований стал первораз 
рядник В. Ф. Мартемьянов.

Б. ЖОЛУДЕВ,
* мастер спорта.

Томский музыкально
драматический театр

(в помещении Томского драмати
ческого театра имени В. П. Чка
лова)

5 марта — балет «Эсмеральда»! 
Начало в 7 час. 30 мин. вечера 
В помещении томского Дома

офицеров
6 марта —• «Севастопольский 

вальс».
Начало в 8 час, вечера.
Открыта предварительная про

дажа билетов в кассах драматиче
ского театра и Дома офицеров.

да». Сеансы: 4-10, 6, 7-50, 9-40. 
5 марта — «Утренняя роса», жур
нал «Легендарный герой» (Котов
ский). Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40. 
Художественный фильм «Красная 
сигнальная ракета». Сеансы: 2-15, 
4, 5-45, 7-30, 9-15.

В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал. 4 марта

П р е ступ н и к и  п ри говорен ы  
к р а с с т р е л у

НОБГОРОД, 2 марта. (ТАСС). Се
годня здесь закончился открытый су
дебный процесс над фашистскими 
преступниками из 667-го каратель
ного батальона 16-й гитлеро'Вской 
армии Григорием Гуревичем и Ни
колаем Ивановым.

Суд приговорил подсудимых в

смертной казни —  расстрелу. Это 
решение суда присутствующие встре
тили с одобрением.

В приговоре указывается, что 
Г. Гуревич и Н. Иванов виновны в 
чудовищных злодеяниях, совершен
ных ими на временно оккупирован
ной территории Псковской и Новго 
родской областей.

«Солдаты в гражданской одежде».
Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45, 7-30, 9-15. Зеленый зал — 
«Где одного алиби мало». Сеансы: 
9, 10-55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. 5 марта «Голубой зал 
— «На крыльях песни». Сеансы: 
12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15. Для 
детей — «Семья революционера» 
Сеансы: 9, 10-45. Зеленый зал — 
«Любовь и второй пилот». Сеансы: 
9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал. 4 марта. «Где одного 
алиби мало». Сеансы: 9-40, 11-30, 
1-20, 3-10, 5. 6-50, 8-40, 10-30. Ма
лый зал — «Новогодний пунш». 
Сеансы: 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, 11. Для детей — «Миколка- 
паровоз». Сеансы: 9, 10-45. 5 мар
та. Большой зал — «Любовь и вто
рой пилот». Сеансы: 9-40, 11-30,
1-20, 3-10, о, 6-50, 8-40, 10-30.
Малый зал — «Тореадор». Сеансы: 
12. 1-30, 3. 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30. 
Для детей — «Тайна вечной ночи». 
Сеансы: 9, 10-30.

Журнал «Для вас, женщины». (По
свящается Международному жен 
скому дню 8 марта). 20.50. Телеви 
зионные новости. 21.00 Кинопо 
весть «Чужая беда».

Утерянный диплом с отличием 
№ 700772, выданный Томским 
университетом 12 мая 1944 Г. на 
имя Досталь Надежды Райнголь- 
довны, считать недействительным.

Томским межобластным стацио
нарным курсам Министерства заго
товок РСФСР требуются на посто
янную работу преподаватели по 
электрооборудованию.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 76.

3 — 2

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П. 4 марта — «Однажды 
ночью». Сеансы: 2-40, 4-30, 6-20, 
8-10, 10. 5 марта — «Мать Иоан
на от ангелов». Сеансы: 4. 6, 8, 10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 4 марта — «Трижды вос
кресший». Сеансы: 2-30, 6. «Мать 
Иоанна от ангелов». Сеансы: 4-10, 
7-40. 5 марта — «Самый малень
кий бродяга». Сеансы; 4-15, 5-50, 

i7-25, 9. :

Кинотеатр имени М. Горького. 
4 марта. Большой зал — «Где од
ного алиби мало». Сеансы: -9, 
10-50, 12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25, 
10-20. Зал кинохроники — «Боль
шой барьер». Сеансы: 9-30, 10-55, 
5-20. Художественный фильм «Ак
тер Иоллер». Сеансы: 12-20, 2,
3- 40, 6-45, 8-25, 10. 5 марта. Боль
шой зал — «Любовь и второй пи
лот». Сеансы: 9, 10-50, 12-45, 2-40,
4- 35, 6-30, 8-25, 10-20. Зал кино
хроники — «Грузия родная». Се
ансы: 9-30, 5-45. • Художественный 
фильм «Новогодний пунш». Сеан
сы: 10-40, 12-25, 2-10, 4, 6-55, 
8-40, 10-25.

Кинотеатр детского зрителя. 
4 марта. «Сказка о коньке-горбун- 
ке». Сеансы: 9-30, 11-10, 12-50,
2-30. Художественный фильм «Ан'

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Воскресенье, 4 марта

15.00. Для детей. Спектакль Том
ского областного театра кукол 
«Дважды два — четыре». 15.55. 
Очерки «Первоклассница» и «Кры
ша над головой». 16.15. Изучаем 
английский язык». 18.30. Эстрад
ный концерт. 19.10. Для детей. 
Фильм «Подпольный пионерский 
отряд действует». 20.35. Неделя 
фильмов, посвященных героической 
Кубе. «Голубая лампа». 20.50. Те
левизионные новости. 21.00’. Кино
комедия «Взрослые дети».

Томской текстильной фабрике 
на постоянную работу требуются: 
заведующий складом готовой про
дукции, слесарь-водопроводчик, 
столяр.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97. 3— 3

Вагонное депо станции Томск-П 
объявляет набор на двухмесячные 
курсы проводников вагонов.

Принимаются лица с образова
нием не ниже 7 классов.

Здесь же требуются: слесари, то
кари, маляры, электромонтеры и 
электросварщик.

Обращаться в отдел кадров.
2 — 1

Строительному управлению 
JS6 12 треста «Жилстрой» требуют
ся рабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, телефон 45-09. 2 — 2

Томскому химико-фармацевтиче
скому заводу требуются: токарь,
кочегары, подкатчики, грузчики и 
упаковщики.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 89, отдел кадров.

2 — 1

Томскому тресту столовых требу
ются; слесари, электрики, повара, 
кондитеры и буфетчицы.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, отдел кадров.

Понедельник, 5 марта

18.30. Телевизионный плакат «Во 
имя великой цели». (К открытию 
Пленума Ц К КПСС). 18.40. «По ва
шим просьбам». Концерт по заяв
кам рабочих томских совхозов. 
19.10. Неделя фильмов, посвящец- 
ных героической Кубе. «Вива, Ку
ба!». 19.30. «Новости дня». 19А0

Завод сборного железобетона 
Л 9̂ 4 продает дровяные отходы ор
ганизациям и частным лицам.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 105 (остановка ав
тобуса № 2). 2 — 1

Комбинату производственных 
предприятий треста «Томскстрой» 
требуются: шофер, кладовщик, мо
лотобоец, разнорабочие, грузчики, 
арматурщики, бетонщики и пило- 
рамщик.

Обращаться: г. Томск; проспект 
имени Ленина, 207. 2 — 1

Ректорат, партком, местком 
университета и коллектив гео
лого-географического факульте
та выражают глубокое соболез
нование доценту К. В. Иванову 
по поводу смерти его сестры

ИВАНОВОЙ 
Инны Владимировны.

Вынос тела состоится. 5 мар
та, в 3 часа дня, из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Ла
герная, 8, кв. 7).

Томскому леспромхозу на посто
янную работу требуются квалифиг. 
цированный печник н старший бух
галтер.

Жилая площадь предоставляет
ся.

Обращаться: Томский район,
станция Басандайка. 2— 1

Томской автотранспортной кои 
торе № 1 требуются: кузнецы, га- 
зоэлектросварщики и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 68, отдел кадров.

Автотресту требуются: опыт
ные инженеры или техники-меха
ники, автомобилисты, старшие бух
галтеры и бухгалтеры-ревизоры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Пушкина. 10. отдел кадров. 2 — 1

МЕНЯЕТСЯ трехкомнатная квар
тира в г. Кургане на квартиру в 
гор. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица 
Тверская. 89, с 6 час. вечера.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: плот
ники, штукатуры, маляры, камен
щики, печники. Кровельщики, рабо
чие на пилораму, возчики, слесари- 
сантехники, токари, газосварщик и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица А л
тайская, 5, о.тдел кадров. 2 — 1

Экспериментально - производст 
венным мастерским при Томском 
политехническом институте требу
ются: опытный наладчик штампов, 
штамповщицы всех разрядов, газо- 
электросварщики высокой квалифи
кации, шлифовщик-универсал, фре
зеровщики, токари, слесари, элек
тромонтажники всех ' разрядов, 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117

2— 1

Томскому кирпичному заводу 
Ко 10 требуются: главный механик, 
слесарь-водопроводчик, комендант, 
мастер обжига, рабочие в цехи, 
грузчики, слесари, каменщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская, 130, 3__1

Областной конторе Госбанка тре
буются машинистки и кассиры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 109, телефон 65-72, 
отдел кадров. 2 — 1

Требуются: инженер-сантехник, 
инженер или техник-механик для 
работы в цехе, рабочие-мотори
сты, слесари-смазчики.

Обращаться; г., Томск, Иркут
ский тракт, 47. телефон 22-76.

Строительному управлению 
№ 1Г  треста «Жилстрой» требуют
ся на постоянную работу: камен
щики, штукатуры, плотники, рабо
чие;

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск. улица 
Шевченко, 32.

Гр-ка Кириллова Раиса Сергеевна, 
проживающая в г. Томске, улица 
Аэродромная, 15. возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Кирил
ловым Анатолием Михайловичем, про- 
живающим в г. Томске, проспект имени Кирова, 2.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Книга Анна Михайловна, про
живающая в г. Томске, улица Индуст
риальная, 11, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Книга Ми
хаилом Арсентьевичем, проживаю
щим в г. Алма-Ате.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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